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 Заксобрание подвело итоги 
уходящего года

На заключительном в 2010 году заседании депутаты Законода-
тельного собрания подвели итоги своей работы в парламентском 
календарном сезоне

На заседании, завершающем осеннюю сессию, депутаты рассмотрели 
28 вопросов. В частности, 22 декабря были приняты изменения в ряд зако-
нодательных актов Ленинградской области, которые устанавливают грани-
цы и правовые зоны муниципальных образований.

Кроме того, парламентарии выступили с законодательной инициа-
тивой по внесению в Государственную Думу ФС РФ проекта федераль-
ного закона «О внесении изменения в статью 58 Федерального закона 
«О страховых взносах в Пенсионный фонд Российской Федерации, Фонд 
социального страхования Российской Федерации, Федеральный фонд 
обязательного медицинского страхования и территориальные фонды обя-
зательного медицинского страхования». В целях поддержки малого пред-
принимательства предлагается уточнить те положения, в которых говорит-
ся о понижении страховых взносов для отдельных категорий плательщиков 
в период 2011–2019 годов.

Подводя итоги работы областного парламента в целом за год, Предсе-
датель Законодательного собрания Иван Хабаров подчеркнул, что самым 
главным достижением явилась возможность выполнить обязательства пе-
ред населением – особенно перед ветеранами и молодежью. 

«Регион превзошел докризисный уровень экономического развития 
2008 года», – подчеркнул спикер. Среди важных достижений Иван Хабаров 
также отметил принятие социально направленного бюджета на следующий 
год, за исполнением которого депутаты намерены пристально следить.

Что касается статистики, то депутаты Законодательного собрания Ле-
нобласти в 2010 году приняли около 90 региональных законов, 79 из кото-
рых были тут же подписаны Губернатором. Также важным итогом заверша-
ющегося года можно назвать принятие в третьем, окончательном, чтении 

закона «Об областном бюджете Ле-
нинградской области на 2011 год и 
на плановый период 2012 и 2013 го- 
дов». Одним из этапов работы над 
областным бюджетом на 2011 год 
стало внесение в сентябре измене-
ний в закон «О бюджетном процессе 
в Ленинградской области».

Среди значимых для дальней-
шего развития региона законов, 
принятых в период весенней и осен-
ней сессии, законы: «О противодей-
ствии коррупции в органах государ-
ственной власти Ленинградской 
области и органах местного само-
управления Ленинградской обла-
сти», «Об обращении с отходами в 
Ленинградской области», «О гаран-
тиях равенства политических пар-
тий, представленных в Законода-
тельном собрании Ленинградской 
области, при освещении их деятель-
ности региональными телекана-
лом и радиоканалом». Принят закон 
«О ежемесячной денежной выплате 
лицам, удостоенным почетного зва-

В 2010 году Законодатель-
ное собрание Ленинградской об-
ласти провело 20 заседаний, в 
том числе 7 внеочередных, рас-
смотрело около 1270 вопросов, 
приняло порядка 1300 постанов-
лений. 

Приоритетными направлени-
ями законотворческой работы 
стали социальная защита граж-
дан, контроль за исполнени-
ем областного бюджета на теку-
щий год и принятие бюджета на 
2011 год, совершенствование ре- 
гионального законодательства 
и приведение его в соответствие 
с федеральным. 

Как и в предыдущие годы, де-
путаты приняли ряд обращений 
и законодательных инициатив 
в федеральные органы власти.

СПРАВКА

О ключевых итогах завер-
шившегося парламентско-
го года читайте в интервью 
спикера Законодательно-
го собрания Ленинградской 
области Ивана Хабарова на 
с. 29.

ежегодного отчета Губернатора ре-
гиона перед депутатами Законода-
тельного собрания. В марте впер-
вые Губернатор Ленинградской об-
ласти Валерий Сердюков выступил 
на заседании областного парламен-
та с отчетом о деятельности Прави-
тельства в 2009 году, подготовлен-
ном, в том числе, по вопросам, по-
ставленным депутатами.

На последнем в уходящем году 
пленарном заседании были награж-
дены победители конкурсов среди 
СМИ (см. с. 14).

Также был утвержден план за-
конотворческой деятельности об-
ластного парламента на пер-
вое полугодие 2011 года. В чис-
ле приоритетных в нем значатся 
необходимость внесения измене-
ний в областной закон о бесплат-
ном предоставлении земельных 
участков для многодетных семей, 
а также совершенствование зако-
нопроекта об энергосбережении и 
энергоэффективности.

ния «Народный учитель СССР», «На-
родный учитель Российской Феде-
рации», внесены изменения в закон 
«О квотировании рабочих мест для 
трудоустройства инвалидов в Ле- 
нинградской области». Приняты за-
коны «Об установлении исключи-
тельных случаев осуществления за-
готовки древесины для обеспече-
ния государственных нужд или му-
ниципальных нужд на основании до-
говоров купли-продажи лесных на-
саждений», «О внесении измене-
ний в статью 2 областного закона 
«О транспортном налоге», «Об уста-
новлении величины прожиточного 
минимума пенсионера в Ленинград-
ской области в целях установления 
социальной доплаты к пенсии на 
2011 год».

Одним из первых среди субъек-
тов Российской Федерации Законо-
дательное собрание Ленинградской 
области внесло изменения в Устав 
Ленинградской области, которые 
предусматривают необходимость 
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Парламент избрал своего представителя 
в Совет Федерации РФ

22 декабря Законодательное собрание Ленобласти избрало своего 
представителя в Совет Федерации Федерального собрания Россий-
ской Федерации. Большинством голосов была поддержана кандида-
тура руководителя фракции «Единая Россия» Вячеслава Скворцова

По итогам тайного голосования 
на должность члена Совета Феде-
рации Федерального Собрания 
РФ – представителя от Законода-
тельного собрания Ленинградской 
области утвержден депутат, руко-
водитель фракции «Единая Россия» 
в областном парламенте Вячеслав 
Скворцов. 

В голосовании приняли участие 
44 депутата. Кандидатуру Скворцо-
ва поддержали большинством го-
лосов.

После того как Председатель 
Законодательного собрания Иван 

Хабаров поздравил Вячеслава 
Скворцова с избранием на высо-
кий пост, он в своем ответном сло-
ве поблагодарил коллег за оказан-
ное доверие. Также Скворцов заве-
рил присутствующих, что «главную 
свою задачу – представлять инте-
ресы Ленинградской области, ее 
жителей и Законодательного со-
брания в Совете Федерации»  – бу-
дет выполнять должным образом, 
поддерживая постоянную связь с 
региональными депутатами, уча-
ствуя как в заседаниях парламента, 
так и в работе фракции.

Утвержден областной бюджет-2011
На 86-м пленарном заседании состоялось третье чтение законопро-
екта «Об областном бюджете Ленинградской области на 2011 год 
и на плановый период 2012 и 2013 годов»

Основной финансовый документ Ленинградской 
области подробно и всесторонне обсуждался в ходе 
первого чтения, после чего во втором было принято бо-
лее 40 поправок.  Досконально выверенный таким об-
разом итоговый вариант бюджета в третьем чтении был 
принят без дополнительного обсуждения подавляю-
щим большинством депутатского корпуса.

Что касается конкретных параметров бюджета 
Ленобласти на 2011 год, то на социальные нужды на-
правляется более половины всех расходов (53%). Из них 
35% пойдет на образование (в том числе на строитель-
ство школ и детских садов). 

Большой объем средств предусмотрен на развитие 
здравоохранения, культуры и спорта, а также на строи-
тельство жилья, возведение и ремонт дорог, улучшение 
состояния жилищно-коммунального хозяйства. 

На выполнение адресной инвестиционной про-
граммы в регионе выделено 2,8 миллиарда рублей.

Сохраняются все социальные выплаты, которые 
установлены областным законодательством, предус-
матривается постепенное увеличение заработной 
платы работникам бюджетной сферы.

Также продолжится реализация проекта газифи-
кации Ленобласти, имеющего приоритетное значение 
для региона и его жителей. Всего в данном плане на-
считывается 35 объектов. 

1,4 миллиарда рублей поступит на поддержку инно-
вационных направлений развития сельского хозяйства. 
А с целью стимулирования инвестиционной деятель-

ности, высокотехнологичных промышленных произ-
водств регион выделит 360 миллионов рублей на раз-
витие технопарков. Также закон о бюджете предусма-
тривает создание Резервного фонда Ленинградской 
области.

Главный финансовый документ 
верстался с учетом изменений Бюд-
жетного кодекса РФ. Депутаты при-
няли соответствующие поправки в за-
кон «О бюджетном процессе в Ленин-
градской области», в связи с чем про-
ект бюджета был внесен в Законо-
дательное собрание на месяц позже 
(1 ноября). 

Общий объем бюджетных расхо-
дов, как значится в тексте, планирует-
ся увеличить с 2011 года по 2013 год 
с 43,7 до 49,5 миллиарда рублей, а до- 
ходов, без учета федеральных посту-
плений, – с 41,2 до 48 миллиардов 
рублей. При этом имеется тенденция 
к существенному уменьшению дефи-
цита как областного, так и консолиди-
рованного бюджета.

СПРАВКА

По окончании голосования вице-губернатор Ле-
нинградской области – председатель комитета финан-
сов Дмитрий Кирин поблагодарил парламентариев за 
мудрый и требовательный подход к рассмотрению об-
ластного бюджета, заботу о том, чтобы поправки к нему 
имели реальную основу и положительно отражались на 
жизни региона. «Надеюсь, что наша совместная работа 
будет продолжаться так же конструктивно», – сказал он.

Комментируя принятый закон, Председатель Зако- 
нодательного собрания Иван Хабаров отметил улуч-
шение основных параметров бюджета, а также подчер-
кнул сохранение в документе четкой направленности 

на улучшение качества жизни людей, обеспечение их 
социальной защищенности.

«Как неоднократно говорилось в ходе работы над 
бюджетом 2011 года, документ предусматривает ком-
плексное социально-экономическое развитие Ленин-
градской области и, прежде всего, решение социаль-
ных вопросов, – отметил спикер. – В течение следую-
щего года бюджет будет корректироваться, в том чис-
ле с учетом предложений депутатов. Однако важно по-
нимать, что принятие этого закона позволит уже с 1 ян-
варя в полном объеме финансировать те программы, 
которые действуют в Ленинградской области».

Декабрьская рабочая встреча 
с Губернатором 

14 декабря состоялась очередная рабочая встреча депутатов Зако-
нодательного собрания с Губернатором Валерием Сердюковым

В ходе рабочей встречи парламентарии задали 
главе региона вопросы по наиболее актуальным  темам 
и получили исчерпывающие ответы. В обсуждении так-
же приняли участие члены областного правительства и 
руководители профильных комитетов. 

Встречу открыл Председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области Иван Хабаров, по-
сле чего по инициативе депутата Виктора Санца («Еди-
ная Россия») был рассмотрен вопрос об увеличении 
в 2011 году государственной поддержки из областного 
бюджета муниципальным образованиям первого уров-
ня (в связи с сокращением собственных доходов). Да-
вая соответствующие пояснения, вице-губернатор – 
председатель комитета финансов Дмитрий Кирин по-
яснил подробности структуры доходов МО первого 
уровня. Так, выпадающие доходы по налогу на имуще-
ство физических лиц и земельному налогу, уплаченно-
му физическими лицами, составляют на 2011 год око-
ло 350 миллионов рублей. При этом, если на местах 
сбор налогов организован плохо, возможна недоим-
ка, в первую очередь, по земельному и имущественно-
му налогам. 

Дмитрий Кирин выразил уверенность, что источни-
ки для покрытия недоимки в районах есть, а муниципа-
лам следует уделять побольше внимания данной про-
блематике.

Следом депутат Юрий Соколов («Единая Россия») 
спросил о компенсации выпадающих доходов, кото-
рая должна предоставляться, несмотря на недоимку. 
Парламентарий предложил обратиться в федераль-
ный центр с просьбой компенсировать выпадающие 
доходы из средств федерального бюджета (поскольку 
в связи с изменением сроков платежей по транспорт-
ному налогу МО лишатся таких доходов вплоть до ноя-
бря 2012 года). Губернатор пояснил, что такая компен-
сация необходима. Однако необходимо также работать 
над повышением эффективности использования бюд-
жетных средств МО.

Спикер областного парламента Иван Хабаров об-
ратил внимание на необходимость принятия обраще-
ния от Заксобрания об изменении Бюджетного кодек-
са РФ.

С докладом о выделении Ленобласти в 2011 году 
средств из федерального бюджета на благоустройство 
сельских дорог (по запросу депутата Виктора Санца) 
выступил председатель комитета по дорожному хозяй-
ству Константин Харакозов. Он сообщил, что на капи-
тальный ремонт и ремонт автомобильных дорог общего 
пользования в административных центрах муниципаль-
ных районов планируется выделить субсидии в раз-
мере 428 миллионов рублей. Кроме того, будут сред-
ства на строительство и реконструкцию сельских авто-
мобильных дорог для обеспечения транспортной свя-
зи тех населенных пунктов, в которых проживает более 
125 жителей. 

Депутат Николай Кузьмин (КПРФ) поднял вопрос 
об уборке снега на дорогах. Так, большие проблемы 
возникли на трассе в Сертолово, не проехать через Ло-
пухинку по Гостилицкому шоссе. Константин Харако-
зов ответил, что комитет по дорожному хозяйству при-
нимает меры по улучшению транспортной ситуации. 
А губернатор отметил, что дорога в Сертолово не 
справляется с транспортным потоком, поскольку в ре- 
альности она перестала быть региональной, хотя фор-
мально продолжает считаться областной, и, соответ-
ственно, находится на балансе региона. Глава реги- 
она считает необходимым обратиться в Правительство 
РФ с просьбой принять на баланс эту трассу. Сходная 
ситуация на трассе Светогорск–Выборг. Профильному 
комитету поручено подготовить соответствующие до-
кументы.

О задержках выплаты пенсий в Волховском районе 
говорили депутаты Регина Илларионова (КПРФ) и Вик-
тор Попов («Единая Россия»). Причина – в слиянии 
почтовых отделений и изменении маршрута доставки 
денежных средств.

В заключение разговора глава региона проинфор-
мировал депутатов о планах по увеличению финанси-
рования на строительство жилья для молодых специа-
листов в районах и на капитальный ремонт дорог. Так-
же в 2011 году будет значительно увеличена работа по 
газификации. Кроме того, дорабатывается програм-
ма «Дети Ленинградской области», которая охватывает 
образование, здравоохранение, культуру и спорт.
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В Ленинградской области созданы 
условия для поддержки семей»

30 ноября Президент России Дмитрий Медведев озвучил свое 
третье Послание Федеральному Собранию. Одной из основных тем 
выступления Президента стала социальная поддержка семьи, мате-
ринства и детства 

Председатель Законодатель-
ного собрания Ленинградской об-
ласти Иван Хабаров прокомменти-
ровал выступление лидера страны:

– В своем третьем Послании 
Федеральному Собранию Прези-
дент Российской Федерации Дми-
трий Медведев говорил о планах 
развития России на ближайший 
год. Одной из основных тем выступ- 
ления Президента стала социаль-
ная поддержка семьи, материнства 
и детства. 

Поставлена задача номер 
один – поддержка многодетных се-
мей, в частности, выделение зе-
мельных участков и предоставле-
ние налоговых льгот семьям при 
рождении третьего ребенка.

Это очень своевременное ре-
шение. И для каждого региона 
здесь должна быть своя специфика. 

В Ленинградской области об-
ластным законом предусмотрено 
бесплатное выделение земельных 
участков для индивидуального жи-
лищного строительства молодым и 
неполным семьям, а также другим 
категориям граждан. В данный закон 
будут внесены изменения – в части, 
касающейся многодетных семей. 

Кроме того, в регине действу-
ет закон «О социальной поддержке 

многодетных семей в Ленинград-
ской области», который сегодня 
предусматривает выплату различ-
ных денежных компенсаций и пре-
доставление льгот семьям, воспи-
тывающим не менее трех детей в 
возрасте до 18 лет, включая усы-
новленных.

Затронул Президент, пожалуй, 
и самую тревожную проблему – 
преступных посягательств против 
детей, а также насилия и  жестокого 
обращения с детьми. Отмечу, что в 
2010 году в Ленинградской области 
значительно снизилась подростко-
вая преступность и количество пре-
ступлений, совершенных в отно-
шении несовершеннолетних. Это-
му способствовал принятый закон 
«Об административных правонару-
шениях» (№ 114-оз), который пред-
усматривает административную от- 
ветственность за нахождение де-
тей до 16 лет в общественных ме-
стах в ночное время, а именно: 
с 23.00 до 7.00 – без сопровожде-
ния родителей.

Безусловно, требуют дальней-
шего решения вопросы нехватки и 
реконструкции детских садов.

Существующие проблемы не-
возможно решить в одночасье, но 
искренне надеюсь, что первый шаг 

в нужном направлении сделан. 
Я имею в виду формирование вре-
менной комиссии Законодательно-
го собрания по реализации Посла-
ния Президента в сфере детства и 
материнства, которая сконцентри-
руется на решении этих первооче-
редных вопросов.

Дмитрий Медведев упомянул и 
о предоставлении налоговых льгот 
предприятиям малого бизнеса. 
Поддержке малого бизнеса в ре-
гионе уделяется особое внимание, 
созданы условия для развития ин-
вестиционной деятельности. При-
нятый областным парламентом за-
кон «О государственной поддерж-
ке инвестиционной деятельности в 
Ленинградской области» постоянно 
совершенствуется с учетом требо-
ваний времени.

Особые меры принимаются и 
для поддержки сельского хозяй-
ства, улучшения жизни на селе, 
в том числе на законодательном 
уровне, о чем также говорилось в 
Послании.

В целом поэтапная реализация 
Послания позволит повысить каче-
ство жизни наших многодетных се-
мей, улучшить демографическую 
ситуацию, а главное, позаботиться 
о подрастающем поколении.

» Госдума прислушалась 
к областным парламентариям

23 ноября на заседании постоянной комиссии по местному само-
управлению Законодательного собрания Ленинградской области ее 
председатель Юрий Соколов («Единая Россия») сообщил коллегам 
о том, что в ходе пленарного заседания Государственной Думы при-
нят в третьем чтении законопроект №315-ФЗ «О внесении измене-
ний в Федеральный закон «Об общих принципах организации местно-
го самоуправления в Российской Федерации» (в части возможности 
исполнения полномочий местной администрации административно-
го центра муниципального района местной администрацией муници-
пального района)

области поддержали 72 субъекта 
Российской Федерации.

Ранее в 131-й Федеральный за-
кон были внесены поправки, даю-
щие право сельским поселениям 
совмещать в одном лице должности 
главы муниципального образова-
ния, главы администрации и пред-
седателя Совета депутатов. По по-
следним данным, этим правом в Ле-
нинградской области уже восполь-
зовались 20 сельских поселений. 
На городские же поселения это пра-
во не распространяется.

Юрий Соколов подчеркнул, 
что работа над совершенствова-
нием 131-го Федерального зако-
на при участии парламентариев Ле-
нинградской области будет про-

Согласно поправкам, внесен-
ным в федеральный закон, «устава-
ми муниципального района и посе-
ления, являющегося администра-
тивным центром муниципального 
района, может быть предусмотрено 
образование местной администра-
ции муниципального района, на ко-
торую возлагается исполнение пол-
номочий местной администрации 
указанного поселения. В этом слу-
чае в поселении, являющемся ад-
министративным центром муници-
пального района, местная админи-
страция не образуется».

На стадии предварительной 
проработки соответствующих до-
полнений к федеральному закону, 
данную инициативу Ленинградской 

должена. Впереди – рассмотрение 
комплексных поправок, которые 
депутаты направили в Совет Феде-
рации.
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Депутаты задали вопросы 
Валерию Сердюкову

17 ноября состоялась традиционная встреча депутатов Законода-
тельного собрания с Губернатором Ленинградской области Валери-
ем Сердюковым. В ходе встречи депутаты получили ответы на воп- 
росы, касающиеся отдельных направлений экономического развития 
региона, а также высказали свои предложения по проблемам мест-
ного значения

Инициатором рассмотрения воп- 
роса о перспективах развития гру-
зовых перевозок и мощностей по 
перевалке грузов на территории 
Ленинградской области выступил 
депутат Анатолий Зайцев («Еди-
ная Россия»). По его словам, Лен- 
область должна заниматься не 
только транзитом, но и переработ-
кой грузов, которые идут через ее 
порты и железные дороги.

Губернатор Валерий Сердю- 
ков сказал, что система грузопере-
возок в Ленинградской области в 
целом эффективно работает и бу-
дет развиваться. Вице-губернатор – 
председатель комитета экономи-
ческого развития и инвестицион-
ной деятельности Григорий Двас 
сообщил, что развитие транспор-
та осуществляется в соответствии 
с федеральной программой. В свя-
зи с изменением конъюнктуры рын-
ка значительно увеличился общий 
грузопоток, что привело к измене-
нию схем распределения грузов.

Также Анатолий Зайцев за-
дал вопрос о строительстве ново-

го участка автодороги с мостом че-
рез реку Свирь в Подпорожье. В на-
стоящее время на строительство 
участка дороги протяженностью 
5 километров и моста через реку 
Свирь длиной 720 метров требует-
ся около 3,5–4 млрд рублей. Кол-
легу поддержал депутат Юрий Со-
колов («Единая Россия»), подчер-
кнув, что мосты в Лодейнопольском 
и Подпорожском районах не позво-
ляют сегодня обеспечить нормаль-
ное транспортное сообщение. Гу-
бернатор поручил комитету по до-
рожному хозяйству проработать 
вопрос, подготовив социально-
экономическое обоснование про-
екта для направления в Правитель-
ство РФ.

Тему продолжил парламен-
тарий Николай Кузьмин (КПРФ). 
Он обозначил еще одну проблему – 
подъездных дорог. На участке от де в ряд населенных пунктов. Вале-

рий Сердюков поручил профильно-
му комитету добиться компенсации 
затрат на восстановление регио-
нальных дорог.

Кроме того, на встрече зашла 
речь об увеличении финансирова-
ния предприятий агропромышлен-
ного комплекса в 2011 году (на вне-
дрение новых технологий), о строи-
тельстве детского сада на 140 мест в 
Большой Ижоре, о расселении ава-
рийного дома в поселке Лебяжье, 
а также о предоставлении лесного 
участка для строительства право-
славного храма во Всеволожском 
районе.

Также депутаты задали Губер-
натору вопросы о проблемах в раз-
личных районах Ленинградской об-
ласти, связанных с началом отопи-
тельного сезона, строительством 
детских садов, сбором налогов.

Тихвин стал Городом воинской славы 
4 ноября 2010 года Президент Российской Федерации Дмитрий Мед-
ведев подписал указ № 1334 о присвоении городу Тихвину поч№етного 
звания «Город воинской славы» – за мужество, стойкость и массо-
вый героизм, проявленные защитниками города в борьбе за свободу 
и независимость Отечества

Тихвин пополнил список Городов воинской славы – теперь их в Рос-
сии 30. Двумя другими президентскими указами почетного звания в тот же 
день были удостоены Владивосток и Тверь. 

Напомним, что в Ленобласти почетное звание уже носят Луга 
и Выборг. Звание «Город воинской славы» присваивают тем городам, на тер-
ритории которых или в непосредственной близости от которых в ходе оже-
сточенных сражений защитники Отечества проявили мужество, стойкость 

и героизм. В городах устанавлива-
ют стелы с гербом и проводят обя-
зательные праздничные салюты. 

История знает множество при-
меров героического вклада жите-
лей города в борьбу с врагами Оте- 
чества. Тихвин не раз становился 
надежным щитом, о который раз-
бивались захватчики. Местный мо-
настырь и его святыня – Тихвинская 
икона Божией Матери спасли Нов-
город и Московское государство от 
шведской оккупации еще в 1613 го- 
ду. А спустя столетия, в декабре 
1941 года, здесь шли ожесточен-
ные бои с фашистами, которые пы-
тались замкнуть второе кольцо бло-
кады вокруг осажденного Ленин-
града. И вновь враг был разгром-
лен. Это было первое значитель-
ное поражение фашистов в Вели-
кой Отечественной войне. А Тихвин 
стал первым Советским городом, 
освободившимся от оков немецкой 
оккупации. 

К почетному званию, кроме 
признания, прилагается приятная 
обязанность – 23 Февраля, 9 Мая и 
День города отмечать праздничны-
ми салютами.

СО ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫМ СОБЫТИЕМ ЖИТЕЛЕЙ ТИХВИНА ПОЗДРАВИЛ 
СПИКЕР ОБЛАСТНОГО ПАРЛАМЕНТА ИВАН ХАБАРОВ: 

«От имени депутатов Законодательного собрания Ленинград-
ской области примите искренние поздравления по случаю присвое-
ния городу Тихвину почётного звания «Город воинской славы». Высо-
кая государственная награда – это знак признания соотечественника-
ми и государством военных заслуг Тихвина, огромного вклада города 
в приближение общей Победы в Великой Отечественной войне, мужества и 
героизма защитников нашего Отечества.

От всей души желаю городу Тихвину благополучия и процветания, а его 
жителям – счастья, здоровья и новых свершений во имя родной земли, 
во имя Ленинградской области!»

Таллинского шоссе до Бронки, в 
месте, где проходит кольцевая ав-
тодорога, разрушено Гостилицкое 
шоссе, разбиты дороги при въез-
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Парламент чествует заслуженных 
учителей области

17 декабря в Законодательном собрании Ленинградской области 
состоялась встреча с заслуженными учителями региона, посвящен-
ная завершению Года учителя

В торжественном собрании 
приняли участие более 150 работ-
ников образования из всех районов 
Ленобласти. 

Учителя-предметники, дирек-
торы общеобразовательных школ и 
учреждений дополнительного и до-
школьного образования, научные 
работники за годы своего труда 
стали лауреатами различных пре-
мий и обладателями почетных зва-
ний и наград: «Народный учитель 
РФ», «Заслуженный учитель Рос-
сии», «Почетный работник обще-
го образования РФ», «Отличник на-
родного просвещения». 

Большинство из них работают в 
школах по 30–40 лет, а некоторые – 
шесть десятилетий.

Собравшихся приветствовал 
Председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области 

Область обрела собственный закон 
о почетных учителях

8 декабря областной парламент утвердил новый закон «О звании 
«Почетный учитель Ленинградской области» 

В текст закона во втором чтении внесен ряд попра-
вок, инициированных прокуратурой Ленинградской 
области и депутатами Николаем Пустотиным, Игорем 
Бойченко, Любовью Котовой, Надеждой Новиковой 
(все  – «Единая Россия»).

Так, было решено дополнить документ основными 
положениями о присвоении звания «Почетный учитель 
Ленинградской области». Это «равенство условий и 
единство требований... гласность,  поощрение за лич-
ные заслуги и достижения перед Ленинградской обла-
стью... запрет дискриминации в зависимости от пола, 
национальности, религиозных убеждений, принадлеж-
ности к общественным объединениям».  

Также поправка, внесенная совместно прокура-
турой и Николаем Пустотиным, расширяет круг лиц, 
которые могут получить этот знак общественного 
признания Ленинградской области. Если в первой ре-
дакции законопроекта речь шла лишь об учителях 
образовательных школ, то теперь почетное звание 
смогут получить также преподаватели общеобразо-
вательных дисциплин учреждений начального и сред-
него профессионального образования, имеющих 
высшую квалификационную категорию, работающих 
в системе образования Ленинградской области 
20 и более лет.

По инициативе депутата Игоря Бойченко в список 
субъектов, обладающих правом обращаться с ходатай-

ством о присвоении звания «Почетный учитель» поми-
мо Губернатора,  отраслевых органов правительства, 
органов МСУ и коллективов образовательных учреж-
дений, добавлено и Законодательное собрание Ле-
нинградской области.

Другая поправка депутата Пустотина гласит, что 
«лицу, удостоенному звания «Почетный учитель»... вы-
плачивается единовременная премия в размере 50 ты-
сяч рублей за счет средств областного бюджета в по-
рядке, устанавливаемом Правительством Ленинград-
ской области». Также учителя, получившие это звание и 
работающие в образовательном учреждении, получают 
повышенный коэффициент квалификации к тарифной 
ставке (окладу) в размере 20 процентов за счет средств 
областного бюджета. Если же выплата (с учетом повы-
шающих коэффициентов) может производиться сра-
зу по нескольким основаниям (например, если у пе-
дагога есть звание «Заслуженный учитель Российской 
Федерации»), то итоговый размер доплаты устанавли-
вается лишь по одному из них – по тому, который пре-
дусматривает более значительную сумму.  

Также, согласно обновленному тексту закона, лица, 
которым было присвоено звание «Почетный учитель 
Ленинградской области», могут быть его лишены в слу-
чае осуждения за совершение преступления. При этом 
данное звание вообще не может быть присвоено тем, 
кто имеет неснятую или непогашенную судимость.

Иван Хабаров («Единая Россия»). Он напомнил, 
что в январе 2010 года на Педагогическом форуме 
был дан старт Году учителя. Депутаты областного пар-
ламента в течение года встречались с учителями, ор-
ганизовывали специальные мероприятия и, конечно, 
вели активную законотворческую деятельность. 

«Вся эта работа была направлена на повышение 
престижа учительской профессии, улучшение условий 
труда педагогов», – заметил он. 

Также спикер подчеркнул, что депутаты приняли за-
кон «О звании «Почётный учитель Ленинградской обла-
сти», который будет иметь огромное значение для мо-
рального и материального стимулирования учителей. 

Говоря о принятом незадолго до начала встре-
чи бюджете Ленинградской области на будущий 
год, председатель областного парламента доложил: 
«35% всех средств, которые предусмотрены в 2011 го- 
ду на решение социально значимых вопросов, пой-
дет на развитие образования. Несмотря на сложности, 
будет повышаться заработная плата бюджетникам». 

Также Иван Хабаров отметил ведущую роль пе-
дагогов региона в воспитании подрастающего поко-
ления, подготовке грамотных специалистов и разви-
тии Ленинградской области: «Не могу не сказать о тех, 
кто отработал в школе большую часть своей жизни: 
40 лет отдала педагогической работе в Агалатовском 
сельском поселении учитель группы продленного дня 
Татьяна Николаевна Мухортых, 46 лет преподает физ-
культуру в Сосновской средней школе Валентин Бори-
сович Скрипаченко, 51 год в профессии учитель При-
озерской специальной школы-интерната Нина Трифо-
новна Касьянова, 60 лет педагогического стажа име-
ет учитель начальных классов г. Всеволожска Ольга 
Ивановна Кремнева, 47 лет отдала профессии учителя 

Татьяна Владимировна Храмова, директор Федоров-
ской средней школы».

Многие депутаты Ленобласти тоже в прошлом учи-
теля и видные ученые (Надежда Новикова, Тамара Ки-
селёва, Любовь Котова, Вячеслав Скворцов, Анато-
лий Еперин). Так, заслуженный учитель России депутат 
Надежда Новикова («Единая Россия») заверила всех 
присутствующих, что российские учителя достойно 
переживут очередной виток модернизации образова-
ния, поскольку в нем отводится большая роль личности 
учителя. 

Благодарность депутатам и Правительству реги-
она выразил Народный учитель РФ Виктор Яковлевич 
Башмаков, удостоенный в этом году решением депута-
тов высокого звания «Почётный гражданин Ленинград-
ской области». «Я не понаслышке знаю ситуацию в дру-
гих регионах и могу с уверенностью сказать, что поло-
жение учителей в Ленинградской области значительно 
лучше», – отметил он.

В ходе торжественного заседания спикер Иван Ха-
баров поздравил преподавателя общеобразователь-
ной школы № 13 г. Выборга Елену Федоровну Петро-
ву, которой в ноябре Указом Президента было присво-
ено звание «Заслуженный учитель России». В ответном 
слове она поблагодарила за устроенный всем празд-
ник и обновленное здание школы, в которой она ра- 
ботает.

В завершение встречи народный артист России 
Виктор Кривонос прочитал свои стихи, в которых срав-
нил учителей с артистами, а также исполнил ряд ли-
рических музыкальных композиций. Затем все учите-
ля отправились в Государственный театр Сатиры на 
Васильевском, где посмотрели спектакль «Русское 
варенье».

Семинар для учителей математики
4–6 ноября на базе оздоровительного комплекса «Университетский» 
в Выборгском районе состоялся семинар учителей математики 
«Математика и ИГА-2011»

Семинар проходил по ини-
циативе школы дистанционного 
интернет-обучения «Унишанс» при 
непосредственной организацион-
ной поддержке постоянной комис-
сии Законодательного собрания 
Ленинградской области по обра-
зованию и науке и ее председателя 
Николая Пустотина («Единая Рос-
сия»). 

В подготовке семинара также 
принимали участие Территориаль-
ный комитет профсоюза работни-
ков просвещения и высшей шко-
лы, Санкт-Петербургский государ-
ственный университет и Ленин-
градская областная региональная 

общественная просветительская 
организация «Педагог XXI века».

Целью данного семинара явля-
лась методическая помощь учите-
лям при подготовке школьников 9-х 
и 11-х классов к Итоговой государ-
ственной аттестации (ИГА) и Еди-
ному государственному экзаме-
ну (ЕГЭ). Кроме непосредственно-
го разбора математических задач 
с учителями были проведены пси-
хологические тренинги, занятия по 
информатике и освоению правил 
общения в интернет-пространстве 
школы «Унишанс», совещания по 
вопросам организации и прове-
дения ИГА и ЕГЭ в 2011 году, нор-

мативным документам и правилам 
проведения аттестаций.

На семинаре особо отмечалась 
важность и необходимость расши-
рения дистанционного обучения 
школьников из отдаленных районов 
Ленинградской области, а также 
расширение географии общения на 
весь Северо-Западный регион.

По итогам мероприятия участ-
ники предложили проводить семи-
нары такого рода систематически – 
не менее двух раз в год, а также ор-
ганизовывать выездные семинары 
в отдаленных районах Ленинград-
ской области, чтобы охватить боль-
шее количество преподавателей. 
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Парламентским партиям –
равные условия

Новый элемент 
молодежной политики региона

16 декабря в Леноблизбиркоме состоялось совещание по вопросу обес- 
печения гарантий равенства политических партий, представлен-
ных в Законодательном собрании, при освещении их деятельности 
региональными телеканалом и радиоканалом

Вел совещание заместитель 
председателя Леноблизбиркома, 
руководитель Рабочей группы по 
установлению результатов уче-
та объема эфирного времени, за-
траченного в течение календарно-
го месяца на освещение деятель-
ности политических партий, Влади-
мир Трофимов.  Напомним, в своем 
Послании Федеральному Собра-
нию Российской Федерации в 
2009 году Президент России 
Д. А. Медведев рекомендовал 
во всех субъектах России при-
нять законы о гарантиях равно-
го освещения в СМИ деятель- 
ности партий, представленных в 
региональных парламентах.

дио «Гардарика» – радиопрограм-
ма «Гардарика». А областная  изби-
рательная комиссия в ноябре при-
няла все необходимые документы 
с целью реализации вышеуказан-
ного областного закона с 1 января 
2011 года.

Участникам совещания была 
представлена информация об осо-
бенностях порядка учета эфирного 
времени. Было отмечено, что в слу-
чае нарушения требований об осве-
щении деятельности партий в рав-
ном объеме Леноблизбирком при-
нимает решение о компенсации не-
достающего объема эфирного вре-
мени в отношении той или иной по-
литической партии.

15 декабря в Законодательном собрании прошел круглый стол 
«Молодежный парламент – механизм реализации молодежной поли-
тики, интересов молодежи через участие в выборах всех уровней»

В нем приняли участие Председатель Заксобрания 
Иван Хабаров, депутаты, члены Общественной моло-
дежной палаты при областном парламенте и Молодеж-
ного совета при губернаторе, а также представители 
Молодежного правительства Ленинградской области, 
Общественного молодежного совета при Избиратель-
ной комиссии ЛО.

Открывая встречу, Иван Хабаров («Единая Россия») 
отметил, что «создание Молодежного парламента – не 
дань моде, а конкретная работа по законотворчеству и 
вовлечению молодежи в деятельность местных орга-
нов власти, без чего невозможно движение вперед». 

Представители молодежных организаций выска-
зывали множество предложений как по направлениям 
работы, так и по способу организации выборов в Мо-
лодежный парламент, делились опытом других рос-
сийских регионов и стран. По их мнению, члены Мо-

лодежного парламента должны участвовать в выборах 
в качестве избирателей, наблюдателей и кандидатов 
в депутаты, осуществлять общественную экспертизу 
региональных законопроектов и общественный кон-
троль за эффективностью расходования бюджетных 
средств в социальной сфере, активнее участвовать 
в работе комиссий местных органов власти. 

Прозвучало предложение использовать новые тех-
нологии в избирательном процессе и провести выбо-
ры в Молодежный парламент посредством голосова-
ния через смс-сообщения и Интернет. Временно ис-
полняющий обязанности Председателя Общественной 
молодежной палаты при Законодательном собрании 
Ленинградской области Евгений Ерофеев предложил 
создать концепцию развития молодежного парла- 
ментаризма, где были бы собраны все эти предло-
жения. 

В этой связи в Ленобласти в 
июле 2010 года был принят соот-
ветствующий закон. В октябре об-
ластной губернатор своим распо-
ряжением определил региональ-
ные телеканал и радиоканал, кото-
рыми стали ОАО «Ленинградская 
областная телекомпания» – теле-
программа «ЛОТ-Регион» и ООО 
«Редакция программ Дома ра-
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День депутата на границе
9 декабря выездной день депутата Законодательного собрания обла-
сти прошел на пограничной заставе и полевом учебно-тренировочном 
комплексе в Выборгском районе. Парламентарии во главе со спике-
ром Иваном Хабаровым получили подробную информацию о том, как 
несут службу защитники российской границы и стали свидетелями 
учебного боя

Инициаторами встречи стали депутаты, члены по-
стоянной комиссии по законности и правопорядку Иль-
дар Гилязов («Единая Россия»), Павел Лабутин («Спра-
ведливая Россия») и возглавляющий комиссию Олег 
Петров («Единая Россия»). Петров также является де-
путатом по Каменногорскому округу, в который входит 
Светогорск и приграничная территория. Комиссия тес-
но взаимодействует с пограничным Управлением ФСБ 
России по Санкт-Петербургу и Ленинградской области.

Началась встреча неподалеку от Светогорска, на 
пограничной заставе, где депутаты осмотрели техни-
ческие средства охраны госграницы. А на пункте про-
пуска «Светогорск автодорожное» депутатам показали 
средства для обнаружения контрабанды.

Депутаты, в частности, председатель постоян-
ной комиссии по ЖКХ и ТЭК Геннадий Жирнов и вице-
спикер Сергей Бебенин (оба – «Справедливая Рос-
сия»), отметили огромный рывок в технической осна-
щенности погранслужбы и выразили уверенность, что 
именно новейшие технические средства и хорошо обу-
ченные кадры – залог надежной охраны границы.

Депутаты возложили цветы к бюсту героя-погра-
ничника Коробицина, а затем вручили почетную грамо-
ту заставе и благодарности Законодательного собра-
ния Ленинградской области отличившимся бойцам. 
Затем состоялся серьезный разговор о работе погра-
ничных служб. В Ленобласти – не только в Выборгском 
районе, но и в Ивангороде и Сосновом Бору – служит 
несколько тысяч пограничников, большинство из них 
живет здесь вместе с семьями.

Начальник Пограничного управления ФСБ Рос-
сии по Санкт-Петербургу и Ленинградской области, 

стрировали  приемы рукопашного боя и способы обез-
вреживания вооруженного преступника. 

Подводя итоги встречи, Председатель Законода-
тельного собрания Иван Хабаров отметил, что цель Дня 
депутата – «посмотреть, как живут пограничники, услы-
шать об их нуждах из первых уст» – достигнута. По его 
словам, областные парламентарии готовы и впредь по-
могать защитникам границы, а также военным, кото-
рые проходят службу на территории нашего региона, 
в решении тех вопросов, которые относятся к компе-
тенции Ленобласти, и при необходимости выходить 
с законодательной инициативой на федеральный 
уровень.

генерал-полковник Николай Козик 
поставил вопрос об очистке от сне-
га дорог, которые ведут к погранич-
ным подразделениям. Погранзаста-
вы – федеральные объекты, и кто 
именно должен отвечать за очист-
ку ведущих к ним дорог в зимний пе-
риод  в законе четко не определено. 
Кроме того, пограничники попроси-
ли прописать в бюджете Ленобласти 
финансирование мероприятий, по-
священных памятным датам погра-
ничного Управления. Тем более, что 
в соседнем субъекте Федерации, 
Санкт-Петербурге, это уже сделано.

Кульминацией визита стал учеб-
ный бой пограничного наряда с 
условными нарушителями грани-
цы, развернутый перед гостями на 
учебно-тренировочном комплексе. 
Пограничники, одетые в зимние ма-
скировочные костюмы, продемон-

Журналисты получили награды
Накануне Нового года в стенах Законодательного собрания состо-
ялась торжественная церемония награждения участников творче-
ских журналистских конкурсов «Год Учителя» и «65 лет Победы», 
объявленных областным парламентом. Награды представителям 
редакций вручили Председатель Законодательного собрания Иван 
Хабаров и председатель постоянной комиссии по делам молодежи, 
культуре, туризму, физической культуре и спорту Татьяна Яковлева

Как отметила перед началом церемонии Татьяна 
Яковлева, которая возглавляла жюри творческих кон-
курсов, оба конкурса вызвали большой интерес пред-
ставителей СМИ. 

В общей сложности было подано более 40 заявок 
от районных и муниципальных СМИ – газет, радио, те-
лестудий Ленинградской области и отдельных журна-
листов. Самой конкурентной номинацией, как и в про-
шлые годы,  была «Лучшая печатная публикация (се-
рия публикаций)». Перед жюри стояла непростая зада-
ча выбрать лучших. Так что не удивительно, что, напри-
мер, вторую «газетную» премию конкурса «65 лет Побе-
ды» даже пришлось разделить.

Поскольку в каждой из номинаций всего два при-
зовых места, а мастерски исполненных журналистских 
работ было представлено довольно много, ряд редак-
ций и журналистов в 2010 году решено наградить спе-
циальными премиями жюри и денежными призами. 
Татьяна Яковлева  в своем выступлении также подчер-
кнула, что депутаты Законодательного собрания высо-

ко ценят сотрудничество с журналистами и стараются 
постоянно прислушиваться к тому, о чем пишет район-
ная пресса и о чём говорят в эфире электронных СМИ.

В ходе церемонии награждения редакторы и жур-
налисты получили награды из рук Председателя Зако-
нодательного собрания Ленинградской области Ивана 
Хабарова и Татьяны Яковлевой. 

Получая награду за первое место в «газетной» но-
минации конкурса «Год Учителя», главный редактор га-
зеты «Колтуши» (Всеволожский район) Ольга Зачек 
от всей души поблагодарила депутатов за поддерж-
ку местных СМИ. Газета, по ее словам, впервые уча-
ствовала в творческом журналистском конкурсе Зако-
нодательного собрания и сразу получила столь высо-
кую оценку. Для редакционного коллектива это стало 
полной неожиданностью, тем более приятной, что но-
вость о победе пришла в канун Нового года. К словам 
благодарности присоединилась и редактор православ-
ной газеты «Нечаянная Радость» из Гатчины Галина Ел- 
фимова.

В 2010 ГОДУ В ТВОРЧЕСКИХ КОНКУРСАХ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ОТМЕЧЕНЫ

КОНКУРС «65 ЛЕТ ПОБЕДЫ»
В номинации «Лучшая печатная публикация (цикл 

публикаций)»:
1-я премия – коллектив редакции газеты «Трудовая

слава» (г. Тихвин);
2-я премия  – решено разделить между  редакциями

 газет «Гатчина-ИНФО»  и «Лужская правда».
Также специальным дипломом жюри «За профессиона-

лизм» и денежной премией отмечены газеты «Тосненский 
вестник», журналист газеты «Рабочее Слово» Нина Бейшер 
(г. Пикалево).

В номинации «Лучший радиосюжет»:
1-я премия – коллектив редакции радио «МИКС» (Ра-

диокомпания «Полужье») за реализацию проектов «Песни 
Победы» и «Голоса Победы»;

2-я премия – коллектив радиопрограммы «Радио Тих-
вин» за циклы передач «Дорогами воспоминаний» и «Дети 
войны».

В номинации «Лучший телесюжет»:
1-я премия  – Телекомпания «Ореол-ТВ» (Гатчина);
2-я премия – Телепрограмма «Сясь-ТВ» (Волховский 

район).

Номинация «Лучший фотоснимок (серия снимков)»:
1-я премия – главный редактор газеты «Лодейное 

Поле» Валентина Яфанова;
2-я премия – фотокорреспондент газеты «Новый Путь» 

Василий Шешера (г. Бокситогорск);

Специальный диплом жюри «За профессионализм» 
и денежная премия  – фотокорреспондент газеты «Сель-
ская Новь» (г. Волосово) Леонид Найденок за фоторепортаж 
«Патриоты».

КОНКУРС «ГОД УЧИТЕЛЯ»

В номинации «Лучшая печатная публикация (цикл 
публикаций)»:

1-я премия –  коллектив редакции газеты «Колтуши» 
(Всеволожский район);

2-я премия – коллектив редакции газеты «Кто о чём»
(Лодейное Поле);

Специальным дипломом жюри и денежной премией 
награждены газеты «Всеволожские вести», «ТЕРА-пресс» 
(Сосновый Бор), «Гатчина-ИНФО», редактор газеты «Неча-
янная Радость» Галина Елфимова, журналист газеты «Новый 
Путь» Анна Большакова (г. Бокситогорск).

В номинации «Лучший радиосюжет»:
1-я премия – редактор радиопрограммы «Радио При-

озерск» Людмила Федорова; 
2-я премия  – редактор радио «Лодья» (Лодейное Поле) 

Елена Васильева.

В номинации «Лучший телесюжет»:
1-я премия  – Приозерская телерадиокомпания;
2-я  премия – редакция «Тосненского телевидения».
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Парламент утвердил бюджет 
ЛОФОМС на 2011 год

8 декабря Законодательное собрание приняло закон «Об област-
ном бюджете Ленинградского областного фонда обязательного ме-
дицинского страхования на 2011 год и на плановый период 2012 и 
2013 годов»

В законе учтены поправки постоянной комиссии по 
здравоохранению и социальной политике. Дополнена 
статья 4, посвященная расходам бюджета Фонда, в ко-
торой установлен норматив расходов на ведение дела 
по обязательному медицинскому страхованию в разме-
ре 1% от суммы средств, поступивших в страховую ме-
дицинскую организацию. Также утверждены расходы 
по выполнению указанных обязательств за 2010 год в 
объеме 2 миллиона 196 тысяч рублей.

Депутаты ответили 
на вопросы журналистов

Основные характеристики бюджета ЛОФОМС на 
2011 год выглядят следующим образом: общий объ-
ем доходов составляет 8 миллиардов 69 миллионов 
рублей (в том числе 4 миллиарда 926 миллионов руб-
лей за счет межбюджетных трансфертов), общий объ-
ем расходов равен сумме доходов. В 2012 году до-
ходы и расходы составят 8 миллиардов 210 миллио-
нов рублей, в 2013 годы – 8 миллиардов 554 миллиона 
рублей.

2 декабря состоялась встреча депутатов с главными редакторами 
областных газет, теле- и радиокомпаний. Встреча прошла в рамках 
двухдневного семинара для руководителей СМИ, который традици-
онно проводит региональный парламент

Последний раз в таком формате журналисты встре-
чались с депутатами в апреле, и с тех пор у них накопи-
лось много вопросов к законодателям. От депутатско-
го корпуса на мероприятии присутствовали Председа-
тель Законодательного собрания Иван Хабаров, пред-
седатель постоянной комиссии по образованию и нау-
ке Николай Пустотин («Единая Россия»), председатель 
постоянной комиссии по жилищно-коммунальному хо-
зяйству и топливно-энергетическому комплексу Ген-
надий Жирнов («Справедливая Россия»), председа-
тель постоянной комиссии по делам молодежи, куль-
туре, туризму, физической культуре и спорту Татья-
на Яковлева («Единая Россия»), председатель посто-
янной комиссии по строительству, транспорту, связи 
и дорожному хозяйству Игорь Бойченко («Единая Рос-
сия») и недавно избранная в областной парламент по 

Приозерскому избирательному округу депутат Любовь 
Котова («Единая Россия»).

Открывая встречу, Иван Хабаров осветил пред-
варительные итоги законотворческой деятельности 
в 2010 году, после чего попросил журналистов выска-
зывать предложения для включения в план законотвор-
ческой деятельности областного парламента.

Вопросы от СМИ касались самых разных сфер жиз-
ни, носили как общий, так и частный характер, и были 
заданы каждому депутату.

Первым прозвучал вопрос о том, что думают депу-
таты об объединении должностей глав района и рай-
онного центра, а также главы муниципального образо-
вания и главы администрации сельского и городского 
поселения? Возвращаясь к этой теме, спикер подчерк-
нул, что принятый Госдумой закон дает право сов- 
мещения должностей главы администрации района 
и районного центра при согласии Советов депута-
тов и внесения соответствующих изменений в Уста-
вы. Сельским поселениям дано такое право, и в Лен- 
области уже 8 поселений второй созыв успешно 
работают по этой системе. Депутат Геннадий Жир-
нов добавил, что не везде требуются такие измене-
ния, всё зависит от размера бюджета муниципаль- 
ного образования.

Представители Лужского района сказали, что в 
Луге нет ни одного физкультурно-оздоровительного 
комплекса. Причина, как объяснил Иван Хабаров, в 
том, что руководство города до сих пор не нашло опти-
мальное место для строительства объекта. Депутат Та-
тьяна Яковлева обратила внимание, что часто из-за 
недобросовестной работы муниципальных образова-
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Город Сланцы получил 
новые рабочие места

27 ноября в Сланцевском районе состоялось торжественное откры-
тие новых производственных объектов. В составе делегации Ле-
нинградской области участие в мероприятиях принял Председатель 
Законодательного собрания Иван Хабаров

Главным событием дня стала 
церемония технологического запу-
ска цементного завода группы ЛСР. 
Общий объем инвестиций соста-
вил 445 миллионов евро. Постро-
енный с использованием новейших 
технологий завод имеет мощность 
1,86 миллиона тонн цемента в год 
и позволяет перерабатывать отва-
лы, полученные при добыче горю-
чего сланца и скопившиеся за дол-
гие годы. Сегодня эти отвалы зани-
мают 400 га городских земель. 

Председатель Заксобрания 
Иван Хабаров отметил уникаль- 
ность введенного в строй предпри-
ятия. «По объему производства, 
уникальности оборудования и при-
меняемым технологиям в России 
нет аналогов новому цементно-
му заводу. Очень важно, что в про-
цессе работы завода будут частич-
но использоваться и отходы произ-
водства сланца – отвалы, скопив-
шиеся здесь за много лет. Это по-
зволит значительно удешевить про-
дукцию и положительно отразится 
на ее качестве».

Деятельность предприятия бу-
дет способствовать решению мно-
гих социальных вопросов, в частно-
сти, газификация и развитие энер-
гетических мощностей значитель-
но улучшат бытовые условия жите-
лей ближайших деревень. Кроме 
того, по мнению спикера областно-
го парламента, в городе и районе 
стабилизируется ситуация с трудо-

ний выделенные на строительство социальных объ-
ектов средства приходится возвращать в областной 
бюджет.

Депутат Геннадий Жирнов, отвечая на вопрос о 
формировании единого тарифа по оплате жилищно-
коммунальных услуг гражданами, сказал, что в сегод-
няшних условиях это невозможно. 131-й закон привел 
к дисбалансу в муниципальных образованиях: в горо-
дах, где, как правило, выше заработная плата и уровень 
жизни населения, а котельные работают на дешевом 
топливе или на газе, тариф гораздо ниже, чем в сель-
ских поселениях, где доходы населения меньше и те-
пловые сети изношены. К вопросу установления еди-
ного тарифа можно будет вернуться, когда Ленобласть 
будет полностью газифицирована. 

Депутат Игорь Бойченко («Единая Россия») доба-
вил, что в имеющихся условиях единый тариф должен 
быть установлен для каждого вида котельных: работа-
ющих на угле, мазуте, газе, дровах и так далее.

Также обсуждались проблемы недостатка до-
школьных учебных учреждений и дополнительного 
строительства детских садов в районах, недоимки на-
логовых поступлений в бюджеты и оплата подоходного 
налога, вопросы перехода на новую систему вещания 
в рамках реализации программы цифровизации теле-
видения Ленобласти, сложности с трудоустройством 
в Сланцах. Была затронута тема проведения муни- 
ципальных выборов по партийным спискам, озвучен-
ная Президентом в Послании Федеральному Соб-
ранию. 

устройством местного населения, 
а областной бюджет будет попол-
няться налогами.

В регионе продолжается ак-
тивная работа Правительства и 
Законодательного собрания в на-
правлении создания условий для 
привлечения инвестиций, доба-
вил Иван Хабаров, и привел в ка-
честве примера успешно работаю-
щий областной закон «О государ-
ственной поддержке инвестицион-

ной деятельности в Ленинградской 
области». По его словам, основной 
результат совместной работы биз- 
неса и органов власти состоит в на-
хождении общих подходов к реше-
нию важных вопросов социально-
экономического развития.

В этот же день делегация посе-
тила деревню ЗАО «Родина» в де-
ревне Выскатка, где состоялось от-
крытие нового молочного животно-
водческого комплекса на 960 голов.
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Появится ли программа 
по обращению с сельхозотходами?

24 ноября на заседании постоянной комиссии по агропромышленно-
му и рыбохозяйственному комплексу депутаты рассмотрели пред-
ложение ленинградского областного Агробизнестехнопарка о разра-
ботке региональной целевой программы (РЦП) обращения с отхода-
ми сельскохозяйственных предприятий 

Как говорится в обращении, на-
правленном в парламент региона, 
пока в областном законе «Об обра-
щении с отходами» нет ни слова о 
работе с отходами сельскохозяй-
ственных предприятий. Практика 
обращения с сельхозотходами  за-
висит от инициативы и ответствен-
ного или безответственного отно-
шения самих предприятий АПК. Не-
которые из них регулярно платят 
немалые штрафы за несанкциони-
рованный сброс отходов и наруше-
ние экологического законодатель-
ства, тем не менее, «цивилизован-
ного» механизма утилизации в мас-
штабах области пока нет.

Член комиссии и руководитель 
одного из крупнейших агропред-
приятий региона, депутат Алек-
сандр Трафимов («Единая Россия») 
рассказал об опыте своего хозяй-
ства, которое берет органические 
отходы одной из птицефабрик для 
удобрения овощей. То есть в «Ру-
чьях» фактически бесплатно и с 
пользой для обеих сторон утилизи-
руют отходы сельхозпроизводства.  
Но законодательной основы у этого 
процесса пока нет. Впрочем, дого-
вориться с птицефабрикой хозяй-
ство смогло и без областной про-
граммы. А вот если в «Ручьях»  со-
берутся строить свое предприятие 

по переработке отходов свиноком-
плекса – специальная программа и 
областное финансирование не по-
мешает.

Присутствовавший на засе-
дании комиссии вице-губернатор 
Сергей Яхнюк согласился с тем, 
что проблема утилизации отходов 
остро стоит перед многими сель-
хозпроизводителями. Сергей Ях- 
нюк также подтвердил информацию 
о том, что правительство Ленобла-
сти  поддерживает идею разработ-
ки соответствующей РЦП, но выде-
лить средства на такую разработку 
в условиях дефицита бюджета пока 
не представлялось возможным. 

Возможностей для трудоустройства 
инвалидов станет больше

23 ноября на заседании постоянной комиссии по здравоохранению 
и социальной политике были одобрены дополнения к областному за-
кону «О квотировании рабочих мест для трудоустройства инвали-
дов в Ленинградской области»

Изменения, вносимые в 
закон о трудоустройстве ин-
валидов, приводят действу-
ющий областной закон в со-
ответствие с федеральным 
законодательством. Соглас-
но корректировкам, раз-
мер квоты остается преж-
ним – 3%, но теперь этот 
процент считается от общей 
среднесписочной числен-
ности работников без уче-
та характеристик рабоче-
го места (ранее он считался 
от числа занятых на рабо-
тах, разрешенных для трудо-
устройства инвалидов). По 
мнению депутатов, принятие 
данных изменений повысит 
гарантии трудовой занято-
сти инвалидов в Ленинград-
ской области.

Область назвала лучшие предприятия
24 ноября по итогам уходящего года были названы лауреаты пре-
мии Правительства Ленинградской области по качеству

Итоги конкурса не случайно подводятся в ноябре: 
11 ноября отмечается Всемирный день качества, а 
вся неделя объявлена Европейской неделей качества. 
В 2010 году Европейская неделя качества прошла под 
девизом «Качество – фактор успеха».

На торжественной церемонии победителей кон-
курса приветствовали Губернатор Валерий Сердюков, 
Председатель Законодательного собрания Иван Ха-
баров, а также председатель конкурсной комиссии по 
присуждению Премии – гендиректор ФГУ «Центр испы-
таний и сертификации Санкт-Петербурга» Федераль-
ного агентства по техническому регулированию и ме-
трологии Владимир Окрепилов.

Председатель Законодательного собрания Иван 
Хабаров в своем выступлении подчеркнул, что каждый 
присутствующий в зале вносит свой вклад в развитие 
Ленинградской области, независимо от того, на каком 
предприятии трудится. 

Среди победителей и призеров – ведущие промыш-
ленные предприятия и организации области: Тихвин-
ский сборочный завод «Титран-Экспресс», Агроком-

плекс «Оредеж», Реабилитационный центр для детей и 
подростков с ограниченными возможностями, Племен-
ной завод «Гражданский», ООО «Живые соки» и другие.

Награды также были вручены победителям Все-
российского конкурса «100 лучших товаров России», 
а также лауреатам регионального этапа Всероссий- 
ского конкурса «Российская организация высокой со-
циальной эффективности» и конкурса «Лучшее госу-
дарственное образовательное учреждение профес- 
сионального образования, реализующее программы 
начального профессионального образования по подго-
товке квалифицированных кадров для экономики Ле-
нинградской области».

Отметим, что региональная Премия по качеству, ко-
торая вручается в этом году уже тринадцатый раз, впер-
вые в России была учреждена именно в Ленинградской 
области. Сегодня этот конкурс стал эффективным ин-
струментом оценки деятельности любого предприя-
тия, а также примером того, как следует использовать 
современные технологии и принципы производства, 
внедрять эффективные методы управления качеством. 

Салюты и фейерверки 
в Новый год узаконили

Законодательное собрание приняло изменения в областной закон 
«Об административных правонарушениях». Изменения, предложен-
ные Прокуратурой Ленинградской области, касаются нарушения 
тишины в новогоднюю ночь — документ признает салюты и фей-
ерверки после 23:00 законными единственный раз в году, а именно 
31 декабря

Однако даже в новогоднюю ночь шуметь будет 
можно не везде. По мнению Прокуратуры области, за-
пускать салюты, петарды и прочие пиротехнические 
средства в новогоднюю ночь – это уже установившаяся 
традиция, которая носит массовый характер. Поэтому 
запретительные меры, прописанные в прежнем вари-
анте закона, будут неэффективны. А действия сотруд-
ников  милиции, которые будут принимать меры по со-
блюдению закона, могут вызвать в основном негатив-
ную реакцию. 

Новая редакция закона разрешает использо-
вание салютов, фейерверков и других пиротехни-
ческих средств  с 23:00 31 декабря до 4:00 1 янва-
ря.  При этом оговаривается ряд ограничений. Так, 
«проведение салютов и фейерверков на террито-
риях, защищаемых от шумовых воздействий, в пе-
риод с 23:00 до 7:00 без получения письменного 
разрешения органов местного самоуправления, 
влечет наложение административного штрафа на 
должностных лиц в размере от 5 до 10 тысяч рублей, 
на юридических лиц – от 10 до 15 тысяч рублей. 

Нарушение этого же правила рядовыми гражданами 
повлечет наложение административного штрафа в раз-
мере от двух тысяч до пяти тысяч рублей. 

Законопроект был принят депутатами в оконча-
тельном третьем чтении на последнем заседании 
22 декабря, как раз в канун Новогодних праздников.
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Агропромышленный комплекс 
Ленинградской области 
успешно развивается

23 ноября Ленинградская область чествовала тружеников агропро-
мышленного комплекса. На традиционном областном празднике, по-
священном Дню работников сельского хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности, собрались руководители и специалисты сель-
скохозяйственных предприятий, работники пищевой и перерабаты-
вающей промышленности, ученые-аграрии

В ноябре собран урожай, и область по традиции 
подводит итоги уходящего года. Лучшие представите-
ли отрасли в этот праздничный день получили государ-
ственные награды Российской Федерации, Министер-
ства сельского хозяйства, знаки отличия Ленобласти. 
Лучшим сельскохозяйственным муниципальным рай- 
оном в 2010 году назван Волосовский район Ленин-
градской области.

Со словами поздравлений к участникам торжества 
обратились Губернатор Валерий Сердюков, Председа-
тель Законодательного собрания Иван Хабаров, а так-
же помощник Полномочного представителя Президен-
та Российской Федерации в Северо-Западном Феде-
ральном округе Александр Полукеев.

Спикер областного парламента Иван Хабаров по-
здравил работников сельского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности от имени своих коллег. 
Обращаясь к награжденным, он сказал: «Ваш труд по 
достоинству оценен Правительством России и руко-
водством Ленинградской области. То, что вы делае-

БЛАГОДАРНОСТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБЪЯВЛЕНА:

– Москаленко Василию Григорьевичу – гене-
ральному директору ЗАО «Любань» (МО Тосненский 
район);

– Этуеву Мухажиру Хазреталиевичу – генераль-
ному директору ЗАО «Племенной завод Приневское» 
(Всеволожский муниципальный район).

те, всегда будет служить примером молодому поколе-
нию».

Также спикер отметил, что нынешний год стал 
серьезным испытанием для сельскохозяйственной 
отрасли региона, но, несмотря на тяжелые условия 
труда и непогоду, благодаря государственной 
поддержке, сплоченной работе на всех уровнях и 
пониманию общих задач, достигнуты хорошие резуль-
таты. 

Иван Хабаров рассказал о новых формах работы и 
новых возможностях решения проблем сельскохозяй-
ственной отрасли. Не так давно в структуре Парламент-
ской ассоциации Северо-Запада России был образо-
ван постоянный комитет по вопросам агропромышлен-
ного комплекса, председателем которого избран наш 
депутат Александр Трафимов. В заключение Хабаров 
поблагодарил тружеников сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышленности за добросовестный 
труд и вручил награды Законодательного собрания Ле-
нинградской области.

БЛАГОДАРНОСТИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

УДОСТОЕНЫ:

– Загилов Павел Алексеевич – главный инже-
нер ЗАО «Мельниково» (Приозерский муниципальный 
район);

– Зинкевич Надежда Анатольевна – главный 
бухгалтер сельскохозяйственного производственного 
кооператива «Осничевский» (Киришский муниципаль-
ный район);

– Карпухов Николай Иванович – исполнитель-
ный директор производства овощеводства ЗАО «Пле-
менной завод «Ручьи» (Всеволожский муниципальный 
район).

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ 
НАГРАЖДЕНЫ:

– коллектив ЗАО «Племенной завод «Рапти» (Луж-
ский муниципальный район);

– коллектив ЗАО «Агротехника» (Тосненский
район).

 Правительственный час»: 
помощь федеральным льготникам

»

Товарищеский футбольный 
поединок с Правительством

19 ноября в ходе 83-го заседания Законодательное собрание обсу-
дило сложившуюся в области ситуацию с выплатой компенсаций 
по оплате жилых помещений и коммунальных услуг федеральным 
льготникам

Выплаты ежемесячных денеж-
ных компенсаций федеральным 
льготникам предоставляются в со-
ответствии с федеральным зако-
нодательством за счет средств фе-
дерального бюджета. С 2009 года 
по поручению Президента РФ осу-
ществлен перевод предоставле-
ния мер социальной поддержки по 
оплате жилья и коммунальных услуг 
в денежные выплаты.

С докладом перед депутатским 
корпусом выступила заместитель 
председателя комитета по соци-
альной защите области Нина Фи-
липпова, которая сообщила, что в 

регионе 297 408 человек являют-
ся получателями выплат. Из них 
189 928 человек – льготники и
107 480 человек – члены их семей, 
имеющие право на такие же меры 
социальной поддержки.

В федеральном бюджете 2010 го- 
да на выплату компенсации было 
предусмотрено около 1,4 млрд руб- 
лей. Однако осенью во всех рай-
онах начались задержки с выпла-
той компенсаций. По словам пред-
ставителя комитета, тому есть две 
причины: первая состоит в том, что 
расчет субвенций на выплату ком-
пенсаций осуществлялся Минфи-

ном исходя из количества регио-
нальных льготников. При этом не 
учитывалась категория иждивен-
цев. Вторая же – увеличение тари-
фов на услуги ЖКХ.

В итоге бюджет Ленинград-
ской области недополучил сред-
ства в размере 435 миллионов 
рублей. 

Как доложил представитель ко-
митета, деньги уже получены, и в 
ближайшее время эта задолжен-
ность будет погашена, но ситуация 
носит сложившийся характер не-
своевременности, проблемы воз-
никают постоянно.

17 ноября в физкультурно-оздоровительном комплексе «Олимп» 
города Коммунар состоялся пятый товарищеский матч по футбо-
лу между командами Законодательного собрания и Правительства 
Ленинградской области

Встреча депутатов и представи-
телей областного Правительства на 
футбольном поле уже стала традици-
онной. Каждый год, накануне приня-
тия главного финансового докумен-
та – областного бюджета – проводятся 
такие соревнования, которые добав-
ляют дружескую ноту в деловые отно-
шения депутатов и областного Прави-
тельства, помогают наладить общение 
между двумя ветвями власти региона.

В составе команды Законодатель-
ного собрания на поле вышли предсе-
датель постоянной комиссии по обра-
зованию и науке Николай Пустотин и 
председатель постоянной комиссии по 
государственному, административно-
территориальному устройству и мест-
ному самоуправлению Юрий Соколов, 
а также сотрудники аппарата.

В упорной борьбе победу одержа-
ла команда Правительства Ленинград-
ской области.
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Ленобласть отметила 
День милиции

12 ноября в поселке Сиверский Гатчинского района состоялся тор-
жественный при№ем, посвяще№нный Дню милиции. Под этим названи-
ем милиционеры отмечали свой праздник в последний раз – уже в 
следующем году будет создана полиция

В торжествах приняли участие Губернатор Ленин-
градской области Валерий Сердюков, Председатель 
Законодательного собрания Ленинградской области 
Иван Хабаров, главный федеральный инспектор по Ле-
нинградской области Дмитрий Шалыгин, руководители 

Парламентская Ассоциация – 
действенная площадка для выработки 

совместных решений
2 ноября в Мариинском дворце состоялось пленарное заседание 
40-й Конференции Парламентской Ассоциации Северо-Запада Рос-
сии (ПАСЗР). В заседании приняли участие представители всех 
11 субъектов Российской Федерации, в том числе и Ленинградской 
области

Делегацию областного парламента возглавил 
Председатель Законодательного собрания Иван Ха-
баров. В первый день состоялись заседания постоян-
ного комитета Ассоциации по экономической полити-
ке и бюджетным вопросам, а также координационного 
совета руководителей аппаратов законодательных ор-
ганов власти субъектов СЗФО. Второй день работы – 
2 ноября – стал для парламентариев Северо-Запада 
основным: он начался с заседания Президиума Ас-
социации и продолжился пленарным заседанием 
40-й Конференции.

В частности, была заслушана информация пред-
седателя ПАСЗР Игоря Кошина о Соглашении «О вза-
имодействии Ассоциации «Северо-Запад» и Парла-
ментской Ассоциации Северо-Запада России». До-

В ходе заседания Конференции законодатели рас-
смотрели более тридцати вопросов. Среди наиболее 
значимых – внесение изменений в Градостроительный 
кодекс РФ по части снижения взноса в компенсацион-
ный фонд некоммерческой организацией для приобре-
тения статуса саморегулируемой организации, кото-
рый неоднократно поднимался участниками на преды-
дущих заседаниях ПАСЗР.

Особое внимание было уделено также вопросам 
обеспечения жильем молодых специалистов, качества 
дорог и создания федеральных дорожных фондов, про-
блемам бюджетной обеспеченности регионов в усло-
виях финансового кризиса. 

«Деятельность Парламентской Ассоциации дока-
зала свою эффективность. Сегодня это действенная 
площадка для выработки консолидированных реше-
ний по важным вопросам жизни Северо-Запада и всей 
страны. Конференция прошла в рабочем режиме, все 
вопросы проработаны, – сказал Иван Хабаров по окон-
чании заседания. – Я хотел бы выразить слова благо-
дарности депутатам Законодательного собрания Ле-
нинградской области, которые возглавляют или входят 
в состав постоянных комитетов Парламентской Ассо-
циации, проводят большую и очень значимую работу. 
Сегодня Конференция утвердила председателем по-
стоянного комитета по вопросам АПК Александра Гри-
горьевича Трафимова, нашего депутата, – это показа-
тель высокого доверия».

Следующее заседание Президиума Парламент-
ской Ассоциации Северо-Запада России состоится 
в январе 2011 года в Ленинградской области.

кладчик отметил важность принятия 
документа, который открывает «новую 
страницу во взаимоотношениях ор-
ганов власти» и будет содействовать 
социально-экономическому развитию 
регионов СЗФО.

Председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области Иван 
Хабаров предложил дополнить текст 
соглашения таким важным направле-
нием, как взаимодействие в вопросах 
законодательного обеспечения реали-
зации Послания Президента РФ Фе-
деральному Собранию. «Для законо-
дательного обеспечения задач, кото-
рые поставит Президент России в оче-
редном Послании, несомненно, нужна 
совместная целенаправленная работа 
всех субъектов Северо-Запада», – от-
метил спикер.

ПОЧЁТНЫМ ДИПЛОМОМ:

• Гузенко Евгения Андреевна – капитан милиции, старший оперуполномоченный отделения
по борьбе с экономическими преступлениями по Подпорожскому району Ленинградской области;
• Самойленко Андрей Стефанович – майор милиции, помощник начальника дежурной части – опе-
ративный дежурный дежурной части штаба отдела внутренних дел по Приозерскому району Ленин-
градской области.

ОБЪЯВЛЕНА БЛАГОДАРНОСТЬ:

• Ивановой Ирине Александровне – майору милиции, начальнику отделения дознания милиции об-
щественной безопасности отдела внутренних дел по Кингисеппскому району Ленинградской области;
• Пестрякову Игорю Анатольевичу – подполковнику милиции, первому заместителю начальника
отдела внутренних дел по Лодейнопольскому району Ленинградской области – начальнику крими-
нальной милиции;
• Евсеенко Василию Александровичу – подполковнику милиции, заместителю начальника отдела 
уголовного розыска криминальной милиции отдела внутренних дел по Лужскому району Ленинград-
ской области.

ПОЧЁТНОЙ ГРАМОТЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ УДОСТОЕНЫ:

• коллектив отдела внутренних дел по Волосовскому району Ленинградской области;
• коллектив центра по противодействию экстремизму Главного управления внутренних дел по Санкт-
Петербургу и Ленинградской области.

БЛАГОДАРНОСТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ЗАКСОБРАНИЯ ОБЪЯВЛЕНА:

• Селиверстову Илье Николаевичу – лейтенанту милиции, оперуполномоченному отделения
по борьбе с экономическими преступлениями по Волосовскому району;
• Шубиной Анне Владимировне – старшему сержанту милиции, милиционеру отдельной роты 
патрульно-постовой службы по Гатчинскому району.

муниципальных районов, сотрудники Главного Управ-
ления, районных отделов и отделений внутренних дел 
Ленинградской области, почётные гости.

Иван Хабаров поздравил милиционеров с профес-
сиональным праздником от имени депутатов Законо-
дательного собрания. Председатель областного пар-
ламента выразил уверенность в том, что совместны-
ми усилиями переходный период будет преодолён до-
стойно: «Впереди у вас непростое время, необходим 
плавный переход к реформе органов внутренних дел, 
есть много вопросов, и мы сделаем всё, чтобы этот пе-
реход был как можно более благополучным, чтобы каж-
дый из вас нашёл себя в будущем».

Лучшим сотрудникам правоохранительных орга- 
нов были вручены награды Ленинградской области. 
От Законодательного собрания Иван Хабаров вручил 
Почётные дипломы и Благодарности. 

Постановлением Законодательного собрания Ле-
нинградской области за высокий профессионализм, 
большой вклад в дело обеспечения безопасности на-
граждены:
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В муниципальных бюджетах 
учтут затраты на энергоэффективность
22 декабря в Законодательном собрании Ленинградской области про-
шло последнее в 2010 году заседание Совета представительных ор-
ганов муниципальных образований региона 

Представители муниципаль-
ной власти обсудили региональ-
ную программу энергосбережения 
и ряд актуальных законопроектов. 
Председатель Законодательного 
собрания Иван Хабаров, возглав-
ляющий Совет, поблагодарил всех 
участников встречи за сотрудниче-
ство в 2010 году. «Благодаря нашей 
совместной работе было принято 
15 поправок в законы, что важно, 
поскольку инициатива исходила от 
тех, кто работает на местах и не по-
наслышке знает проблемы. Ждем 
от вас новых предложений и иници-
атив, особенно в части сокращения 
долгов по жилищно-коммунальным 
услугам и транспортному налогу. 
В следующем году нам необходи-
мо закрыть три вопроса: обеспе-
чение жильем молодых специали-
стов, дороги и газификация, в том 

числе частного сектора», – отметил 
Иван Хабаров.

Наибольший интерес участни-
ков встречи вызвала программа 
«Энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности Ле- 
нинградской области на 2010– 
2015 годы и на перспективу до 
2020 года». Президент саморегу-
лируемой организации НП «Балт 
ЭнергоЭффект» Валерий Соловьев 
напомнил присутствующим, что до 
2012 года необходимо прове-
сти энергоаудит государственных 
учреждений и других утвержден-
ных объектов. Представители му-
ниципальной власти попросили его 
на конкретных примерах – типовые 
детсад и школа – произвести рас-
четы затрат на приведение данных 
учреждений в соответствие с тре-
бованиями энергоэффективности, 

дабы заложить эти требования в 
свои бюджеты.

Кроме того, участники заседа-
ния обсудили вопросы перехода 
к новому порядку формирования 
бюджетов МО. С 1 января 2012 года 
он должен основываться на муни-
ципальных целевых программах. По 
мнению начальника отдела страте-
гического планирования департа-
мента социально-экономического 
развития и инвестиционной дея-
тельности Ленинградской области 
Алексея Сергейчука, данная систе-
ма позволит более детально плани-
ровать доходы и расходы, выявлять 
приоритетные проекты.

Представителей МСУ пригла-
сили также участвовать в обсуж-
дении законопроектов о ветеранах 
труда и наказах избирателей, раз-
работанных Заксобранием. 

Ленобласть развивает спорт в районах
13 декабря на видеоконференции с главами администраций муници-
пальных районов Ленинградской области обсуждались вопросы раз-
вития физической культуры и спорта 

В работе совещания принял участие
Председатель Законодательного собра-
ния Иван Хабаров. Глава комитета по фи-
зической культуре, спорту и туризму Сер-
гей Важенин рассказал о результатах, по-
казанных областными спортсменами в 
2010 году. Так, по итогам Летней спарта-
киады молодежи России наш регион ока-
зался на восьмой позиции среди 80 субъ-
ектов Федерации.

Иван Хабаров, возглавляющий об-
ластную Федерацию дзюдо, проинфор-
мировал участников видеоконферен-
ции о результатах прошедшего 10 дека-
бря в городе Тосно Кубка Губернатора Ле-
нинградской области по дзюдо. От име-
ни Федерации он поблагодарил глав ад-
министраций за работу по развитию это-
го вида спорта на местном уровне и отме-
тил успешное выступление команды Гат-
чинского района. Спикер также добавил, 
что в рамках II Летней Спартакиады мо-
лодежи России команда Ленинградской 
области по дзюдо заняла 5 место среди 
49 регионов России.

Органы МСУ берут 
на контроль долевое строительство

Муниципальная школа»: 
особенности перевода земель 

Законодательное собрание приняло в первом чтении изменения в за-
кон «О наделении органов местного самоуправления муниципаль-
ных образований Ленинградской области отдельными полномочиями 
Ленинградской области по контролю и надзору в сфере долевого 
строительства многоквартирных домов и(или) иных объектов не-
движимости»

Как пояснил председатель постоянной комис- 
сии по государственному, административно-тер-
риториальному устройству и местному самоуправле-
нию Юрий Соколов («Единая Россия»), изменения при-
ведут закон в соответствие с федеральным законода-
тельством (№ 119-ФЗ «О внесении изменений в Феде-
ральный закон «О государственной регистрации прав 
на недвижимое имущество и сделок с ним» и отдель-
ные законодательные акты Российской Федерации»). 
Федеральными нормами были расширены права кон-
тролирующих органов на получение от иных органов 
государственной власти и местного самоуправления 
информации, необходимой для осуществления кон-
троля. Юрий Соколов отметил, что поправки в област-
ной закон расширяют круг полномочий органов мест-
ного самоуправления.  

В частности, органы МСУ наделяются отдельны-
ми государственными полномочиями «осуществле-
ния контроля за целевым использованием застройщи-
ком денежных средств, уплачиваемых участниками до-
левого строительства».  Муниципальные органы обре-
тают право получения от уполномоченного федераль-
ного органа статистической информации и данных го-

сударственного кадастрового учета недвижимого иму-
щества, необходимых для осуществления контроля 
за деятельностью застройщиков. Они же смогут еже-
квартально получать от застройщиков отчеты об их де-
ятельности и исполнении обязательств по договорам. 
Формы и порядок такой отчетности устанавливаются 
уполномоченным федеральном органом исполнитель-
ной власти.

В случае нарушений именно органы МСУ будут на-
правлять застройщикам предписания об устранении 
нарушений, а также обращаться в суд с заявлениями в 
защиту прав и законных интересов участников долево-
го строительства. 

В процессе обсуждения законопроекта лидер 
фракции КПРФ Регина Илларионова и ее коллега по 
фракции Виктор Ворогушин обратили внимание на то, 
что в одной из статей законопроекта была подмечена 
потенциальная «коррупционная составляющая». В тек-
сте есть «нестыковка» относительно полномочий орга-
нов МСУ по получению документов и информации, не-
обходимых для осуществления контроля в области до-
левого строительства. Данную статью договорились 
отредактировать в ходе второго чтения законопроекта. 

18 ноября прошло завершающее год занятие в «Муниципальной шко-
ле» Законодательного собрания Ленинградской области 

Слушатели школы – представители муниципальных 
образований – обсудили вопросы, связанные с вклю-
чением земельных участков в границы населенных пун-
ктов и переводом земельных участков из одной катего-
рии в другую. Особое внимание на занятии уделили во-
просам согласования генеральных планов поселений 
и возможности развития жилищного строительства.

Открыл занятие председатель постоянной комис-
сии по законодательству, международным, региональ-
ным и общественным связям Виталий Климов («Единая 
Россия»), который назвал тему встречи «архиважной и 
архиинтересной». 

На вопросы представителей муниципальной вла-
сти ответили специалисты комитета по управлению го-
сударственным имуществом и комитета по градостро-
ительству и архитектуре. Муниципалов интересовали 
не только процедурные моменты, связанные со сбо-
ром и предоставлением документов, но и основания 
для регистрации этого права. По словам заместителя 
председателя КУГИ Андрея Савченко, часто приходит-
ся сталкиваться с тем, что первый уровень МСУ необо-

снованно выдвигает претензии на земельные участ-
ки. Особенно активно это происходит при составле-
нии проектов генеральных планов поселений, когда, 
например, в границы населенного пункта включаются 
территории, не подлежащие переводу из категории зе-
мель сельхозназначения. Встречается и обратная си-
туация.

Вице-губернатор Ленинградской области Григо-
рий Двас предостерег собравшихся от поспешных ре-
шений о предоставлении земель под строительство 
массового жилья. Такое строительство, считает вице-
губернатор, может принести местному бюджету не 
пользу, а наоборот – огромный вред. Ведь новые мно-
гоквартирные дома не могут стоять в чистом поле, воз-
ле них необходимо построить дороги и социальную ин-
фраструктуру. А если такое строительство заблаговре-
менно не предусмотрено в генплане поселения и в це-
лом региона – софинансирования из областного бюд-
жета на возведение школ, садов, лечебных учреждений 
ждать не приходится. Бремя же обеспечения инфра-
структуры в любом случае ляжет на муниципалитеты.

»
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Парламентская делегация 
посетила Тюмень

В декабре делегация Законодательного собрания Ленобласти по-
сетила с рабочим визитом тюменских коллег. Поездка состоялась 
в рамках реализации Соглашения о сотрудничестве между Заксоб-
ранием и Тюменской областной Думой

В состав делегации вошли 
председатели постоянных комис-
сий по здравоохранению и соци-
альной политике Александр Пе-
тров и по делам молодежи, куль-
туре, туризму, физической куль-
туре и спорту Татьяна Яковлева 
(оба – «Единая Россия») и чле-
ны этих комиссий, депутаты Вик-

тор Ворогушин (КПРФ), Станислав 
Ключников и Светлана Шевченко 
(оба – «Единая Россия»).

В ходе визита состоялись встре-
чи с Председателем и депутатами 
Тюменской областной Думы, на ко-
торых коллеги обсудили вопросы 
структуры и принципов работы обо-
их региональных парламентов. 

Важной частью программы ста-
ло посещение объектов здравоох-
ранения Тюменской области: Пат- 
рушевского и Кулаковского фельд- 
шерско-акушерских пунктов, Об-
ластной больницы № 19, Федераль-
ного центра нейрохирургии, Тюмен-
ской областной клинической боль-
ницы и других. Гости побывали даже 
на станции скорой помощи и в апте-
ке в селе Кулаково. Также члены де-
легации посетили объекты, связан-
ные с реализацией молодежной по-
литики в Тюменской области.

Кроме того, депутаты Лен-
области приняли участие в ра-
боте «круглого стола» на тему: 
«Организационно-управленческие 
подходы к совершенствованию си-
стемы здравоохранения. Опыт Тю-
менской области» с участием глав-
ных врачей лечебных учреждений 
Тюменского региона и исполни-
тельного директора местного фон-
да ОМС.

Подводя итоги визита, обе сто-
роны высказались за продолже-
ние регулярного обмена опытом за-
конотворчества. Ожидается, что в 
2011 году состоится ответный визит. 

Большие перспективы 
сотрудничества Ленобласти и Швеции
15 декабря состоялась официальная встреча Председателя Законо-
дательного собрания Ленинградской области Ивана Хабарова и Ге-
нерального консула Швеции Яна Нюберга 

Стороны обсудили вопросы, вызывающие обоюд-
ный интерес. Речь шла о взаимодействии в рамках ра-
боты Северного Совета и других формах межпарла-
ментского общения. Консул Швеции, в частности, за-
интересовался деятельностью Парламентской Ассоци-
ации Северо-Запада России, объединяющей 11 субъ-
ектов Российской Федерации.

Спикер Иван Хабаров рассказал об экономическом 
потенциале и инвестиционной привлекательности 
Ленобласти, а также о принципах деятельности Зако-
нодательного собрания и  механизмах принятия за-
конов и взаимодействии фракций.

Господин Нюберг выразил готовность продолжить 
общение и расширить сотрудничество не только в эко-
номике, но и в сферах образования, здравоохранения, 
повышения энергоэффективности.

Отметим, что взаимодействие Ленобласти и Шве-
ции осуществляется по линии Северного Совета и Со-
вета Министров Северных Стран, а также Парламент-
ской Конференции стран Балтийского моря. Длитель-
ные побратимские связи с отдельными шведскими 
провинциями существуют и на муниципальном уровне. 
В рамках подписанного соглашения о сотрудничестве 
контактируют город Гатчина и коммуна Эскильстуна.
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Депутаты – об итогах
парламентского года 

Важным итогом 2010 года стало преодоление негативного влия-
ния на региональную экономику глобальных кризисных явлений. Это 
позволило Ленобласти полностью восстановить налогооблагаемую 
базу и принять бюджет на следующий финансовый год, который 
стал основой дальнейшего повышения качества жизни жителей об-
ласти. Надежной основой для решения этих задач является реги-
ональное законодательство, над развитием которого целенаправ-
ленно работал парламент. Депутаты безотлагательно реагирова-
ли на изменение ситуации, обеспечивая эффективную реализацию 
законов

Подробнее о важнейших ито-
гах работы областного парламен-
та в 2010 году рассказал Предсе-
датель Законодательного собрания 
Ленинградской области Иван Ха-
баров.

– Чем Вам запомнится 2010 год?

– Особенно памятно то, что мы 
отпраздновали 65-летие Победы 
нашего народа в Великой Отече-
ственной войне. Для Ленинград-
ской области это особая дата. Имен-
но на нашей земле почти четыре 
года шли непрерывные бои за Ле-
нинград, оказавшийся в немецко- 
фашистской блокаде. И именно 
здесь в ходе Волховско- Тихвинской 
операции советские войска одер-
жали одну из первых в Великой Оте-
чественной войне побед. Двум го-
родам Ленобласти – Тихвину и Вы-
боргу – в минувшем году было при-
своено почетное звание «Городов 
воинской славы». А в Луге, получив-
шей это звание в прошлом году, от-
крылась памятная стела.

В канун знаменательной даты 
65-летия Победы наш регион взял 
на себя обязательства по реше-
нию жилищных вопросов ветеранов 
и участников Великой Отечествен-
ной войны. Многие из этих людей 
смогли справить новоселье в новых 
квартирах. Но работа по улучшению 
жилищных условий ветеранов, ко-
торые не успели встать на учет до 
мая этого года, продолжается.

Мы направили в федеральные 
органы власти и первым лицам на-
шего государства законодатель-
ную инициативу о внесении изме-
нений в федеральный закон «О ве-
теранах», в том числе в части пере-

селения их из неблагоустроенного 
жилищного фонда. 

Законодательное собрание Ле-
нинградской области также при-
няло обращение к парламентам 
всех регионов России и стран СНГ 
с предложением принять участие в 
создании Интернациональной Ал-
леи Памяти и Славы на «Невском 
пятачке». Ведь в рядах защитников 
Ленинграда бились с врагом пред-
ставители всех народов бывшего 
Советского Союза, которые в со-
ставе воинских частей прибывали 
на ленинградскую землю со всех 
концов необъятной страны. И если 

Пискаревское кладбище, где поко-
ятся погибшие в годы блокады ле-
нинградцы, является в большей 
степени гражданским мемориа-
лом, то создаваемая сегодня Аллея 
Памяти на «Невском пятачке» ста-
нет именно воинским памятником.

На это обращение откликну-
лись практически все регионы Рос-
сии, а также Белоруссия, Украина, 
Азербайджан, Казахстан и ряд дру-
гих стран СНГ. На интернациональ-
ной Аллее Памяти и Славы на «Не-
вском пятачке» уже установлены 
мемориальные памятные плиты с 
именами погибших воинов из Ле-

нинградской области, Татарстана, 
Московской области, Азербайджа-
на… Аллея станет каменной лето-
писью великого подвига наших от-
цов и дедов, плечом к плечу встав-
ших на защиту родной земли и по-
бедивших фашизм.

Что касается других итогов 
года, то о них достаточно красно-
речиво говорят показатели эконо-
мического и социального развития 
Ленинградской области, как и рост 
благосостояния ее жителей. Ведь  
много внимания уделялось реше-
нию вопросов, связанных с под-
держкой семей, заботой о детях 
и пенсионерах, других нуждающих-
ся в помощи со стороны государ-
ства.

Все это – результаты работы, 
которая в течение года последо-
вательно проводилась Правитель-
ством Ленинградской области, де-
путатским корпусом Законодатель-
ного собрания Ленобласти, орга-
нами местного самоуправления, 
руководителями предприятий и 
учреждений. И, конечно же, всеми 
жителями нашей области, кто сво-
им трудом вносит вклад в развитие 
региона.

В 2010 году области удалось 
преодолеть основные негативные 
кризисные явления. Даже в раз-
гар кризиса мы смогли нивели-
ровать его влияние на положение 
дел в социальной сфере, не до-
пустить сбоев в работе социаль-
но значимых отраслей, задержек 
с пенсиями и пособиями, а также 
с выплатой зарплат работникам 
бюджетных учреждений.

В течение года в Ленобласти 
заметно увеличилось количество 
рабочих мест. Сократился уровень 
безработицы – на сегодня он один 
из самых низких по России. Ста-
бильно растут объемы инвестиций, 
направляемых в создание промыш-
ленных предприятий, портовых и 
транспортно -логистических ком-
плексов, объекты реального секто-
ра экономики, а также модерниза-
цию и реконструкцию производств. 
Важнейшей законодательной осно-
вой этих процессов явился област-
ной закон «О государственной под-
держке инвестиционной деятель-
ности в Ленинградской области», 
действующий с 1997 года.

В целом, формирование и раз-
витие законодательной базы  как 
фундамента экономического и со-
циального развития региона яв-
ляется важнейшим направлением 
работы Законодательного соб-
рания.

– Иван Филиппович, вероятно, 
самый главный документ, кото-
рый ежегодно принимают депу-
таты Законодательного собра-
ния, – это закон об областном 
бюджете?

– Действительно, закон об об-
ластном бюджете не случайно на-
зывают главным финансовым доку-
ментом. Именно он предусматри-
вает выделение средств на реше-
ние социальных, экономических и 
иных задач, которые предстоит ре-
шать в будущем году. Закон «Об об-
ластном бюджете Ленинградской 
области на 2011 год и на плановый 
период 2012 и 2013 годов» прини-
мался областным парламентом в 
достаточно сжатые сроки, и, не-
смотря на это, депутатский корпус 
сумел тщательно проработать дан-
ный документ.

Успешное преодоление кри-
зисных явлений в экономике реги-
она позволило нам принять бюд-
жет социально ориентированный, 
направленный на улучшение каче-
ства жизни и повышение социаль-
ной защищенности всех наших жи-
телей. Так, в 2011 году более 53% 
всех бюджетных ассигнований бу-
дет направлено именно на соци-
альное развитие региона – на раз-
витие образования, здравоохране- 
ния, физкультуры и спорта, куль-
турной сферы, проведение соци- 
альной и молодежной политики. 
Кроме того, и Инвестиционная про-
грамма предусматривает строи-
тельство и реконструкцию школ, 
детских садов, больниц, поликли-
ник, фельдшерско- акушерских пун-
ктов, нового жилья.

Конечно, все вопросы разом 
не решить… Необходимо выделять 
больше средств на капитальный ре-
монт и реконструкцию автодорож-
ной сети региона. Важной задачей 
является ускорение темпов по обе-
спечению квартирами тех граждан, 
которые нуждаются  в улучшении 
жилищных условий, и особенно мо-
лодежи, проживающей в сельской 
местности. Предстоит увеличить 
объемы газификации, в том числе и 
частного сектора.

Впрочем, как показывает опыт, 
экономика Ленобласти развивает-
ся опережающими темпами, обес-
печивая поступление в бюджет до-
полнительных доходов. Поэтому в 
течение года мы неоднократно воз-
вращаемся к бюджетному докумен-
ту и вносим в него корректировки 
по увеличению его как доходной, 
так и расходной частей. Таким об-

разом, нам удается предусмотреть 
дополнительные средства на ре-
шение тех задач, которые ранее не 
были предусмотрены в бюджете. 

– Какие еще законы и постанов-
ления Вы считаете важными?

– В общей сложности в 2010 го- 
ду Заксобранием принято около 
90 областных законов. В их числе 
как новые, базовые законы, так и 
поправки к ранее принятым доку-
ментам. Ведь после принятия каж-
дого нормативно-правового акта 
парламентский корпус продолжа-
ет отслеживать ход его исполнения. 
Порой требуется вносить измене-
ния, позволяющие обеспечить его 
более эффективную реализацию, 
устранить какие- либо противоре-
чия с другими законодательными 
актами, корректировать с учетом 
требований федерального законо-
дательства.

Если говорить о новых законо-
дательных актах, то из них следует 
отметить областные законы «О про-
тиводействии коррупции», «О казне 
Ленинградской области», «Об обра-
щении с отходами в Ленинградской 
области», «Об административно-
территориальном устройстве Ле-
нинградской области и порядке его 
изменения» и «О гарантиях равен-
ства политических партий, пред-
ставленных в Законодательном со-
брании Ленинградской области, 
при освещении их деятельности ре-
гиональными телеканалом и радио-
каналом».

В рамках же Года учителя, ко-
торым был объявлен 2010 год, мы 
приняли областной закон «О звании 
«Почётный учитель Ленинградской 
области», который призван повы-
сить престиж учительской профес-
сии и по достоинству отметить до-
стижения лучших педагогов.

Сейчас обсуждается вопрос 
о разработке законопроекта о ве-
домственных наградах Ленинград-
ской области. Следует заложить 
единую законодательную осно-
ву для учреждения ведомственных 
наград, перечень которых, скорее 
всего, будет пополняться. 

Отмечу также, что более двух 
лет назад областной парламент 
принял закон «О бесплатном пре-
доставлении отдельным катего-
риям граждан земельных участков 
для индивидуального жилищного 
строительства на территории Ле-
нинградской области». Отмечу, что 
этот шаг был предпринят исключи-
тельно по инициативе властей ре-
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гиона – в отсутствие федерально-
го закона. В определенном смыс-
ле данный областной закон пред-
восхитил инициативы, озвученные 
Президентом Дмитрием Медведе-
вым в своем Послании Федераль-
ному Собранию РФ: о бесплатном 
выделении земли многодетным се-
мьям. В нашем региональном за-
коне многодетные семьи, хотя они 
и не были выделены в отдельную 
категорию, входят в число тех граж-
дан, которые имеют право на бес-
платные участки под индивидуаль-
ное жилищное строительство. Сей-
час, с учетом предложений Прези-
дента, будут рассматриваться по-
правки в областной закон, которы-
ми, возможно, отдельно будет вы-
делена категория  многодетных се-
мей и им могут быть предоставле-
ны приоритетные права на получе-
ние земельных участков под ИЖС.

Нами также был принят област-
ной закон, ограничивающий нахож-
дение детей в позднее время в об- 
щественных местах без сопровож- 
дения родителей. Закон работает, 
и если посмотреть статистику, то за 
последнее время количество пре-
ступлений с участием несовершен-
нолетних в Ленобласти существен-
но снизилось. Свою роль в обеспе-
чении порядка на улицах городов и 
поселков региона играет и приня-
тый нами закон «Об участии граж-
дан в охране общественного поряд-
ка на территории Ленинградской 
области», возрождающий добро-
вольные народные дружины.

– Какая работа проводится депу-
татским корпусом по развитию 
гражданского общества?

– На сегодня в Ленинградской 
области есть все необходимые ин-
ституты гражданского общества, 
важнейшим звеном которого явля-
ются общественные некоммерче-

ские организации. Многие из них 
созданы по инициативе самих жи-
телей. А инициаторами создания 
таких институтов, как, например, 
Общественная палата Ленобласти 
или Общественная молодежная па-
лата при Заксобрании Ленобласти, 
выступили органы власти.

Со своей стороны, депутатский 
корпус развивает сотрудничество 
со всеми общественными органи-
зациями, молодежными, ветеран-
скими, женскими объединениями 
и движениями. Делается все, что-
бы гражданское общество в реги-
оне развивалось, и таким образом 
обеспечивается не только экономи-
ческая, но и социальная стабиль-
ность в Ленинградской области.

Активно работали советы, об-
щественные и консультативные 
органы, созданные при Законо-
дательном собрании Ленобласти. 
Большую работу по рассмотрению 
областных законопроектов, внесе-
нию предложений и законодатель-
ных инициатив провел Совет пред-
ставительных органов муниципаль-
ных образований Ленинградской 
области. В течение года проводи-
лись занятия «Муниципальной шко-
лы», которые традиционно собира-
ют много слушателей – депутатов 
представительных органов местно-
го самоуправления первого и вто-
рого уровней.

Очень важным аспектом на-
шей законотворческой деятель-
ности является взаимодействие с 
Экспертно-консультативным сове-
том при Законодательном собра-
нии, в который входят ректоры и 
профессора ведущих вузов Санкт-
Петербурга и Ленинградской об-
ласти. Это позволяет использовать 
научный потенциал в законотворче-
ской работе, привлекая лучших спе-
циалистов к экспертной оценке за-
конопроектов, к обсуждению наи-
более значимых и серьезных изме-

нений в региональное и федераль-
ное законодательство. Таким обра-
зом, в основу законодательной де-
ятельности областного парламен-
та закладывается серьезная науч-
ная база, позволяющая существен-
но повысить эффективность прини-
маемых нами законопроектов.

Развивая это направление, мы 
продолжили практику заключения 
соглашений между Заксобранием 
и госструктурами, а также с обра-
зовательными учреждениями ре-
гиона. В этом году подписано со-
глашение о взаимодействии в сфе-
ре юстиции с Главным управлени-
ем Министерства юстиции РФ по 
Санкт-Петербургу и Ленинград-
ской области. Заключены согла-
шения о сотрудничестве с Санкт-
Петербургским государственным 
университетом низкотемператур-
ных и пищевых технологий, Инсти-
тутом дополнительного профес-
сионального образования «АТОМ-
ПРОФ», Государственным институ-
том экономики, финансов, права и 
технологий.

– Вероятно, завершая год, пар-
ламентский корпус уже наметил 
круг задач, которые предстоит 
решить в период весенней сес-
сии?

– 22 декабря на последнем в 
этом году заседании мы утверди-
ли план законотворческой деятель-
ности на первое полугодие 2011 го- 
да. Одним из ключевых направле-
ний нашей работы станет разра-
ботка и принятие законодательно-
го обеспечения тех положений, ко-
торые обозначил в своем Послании 
Совету Федерации Президент Рос-
сии Д. А. Медведев. Это и модерни-
зация промышленности, и ресурсо-  
и энергосбережение, и защита се-
мьи и детства, и экология. Словом, 
весь комплекс вопросов, затрону-
тых главой государства.

Заместитель Председателя За-
конодательного собрания Ленин-
градской области Герман Мозго-
вой («Единая Россия»):

СВОЕ ВИДЕНИЕ ИТОГОВ ЗАКОНОТВОРЧЕСКОЙ РАБОТЫ В 2010 ГОДУ ПРЕДСТАВЛЯЮТ ДЕПУТАТЫ 

                                              ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

– Законотворческая работа в 
этом году была комплексной, охва-
тывала широкий круг вопросов. Де-
путаты приняли законы «О проти-
водействии коррупции», «О казне 
Ленинградской области», «Об об-
ращении с отходами в Ленинград-
ской области». Внесены измене-
ния в областной закон «Об отдель-
ных вопросах отчуждения недви-
жимого имущества, находящегося 
в собственности Ленобласти или в 
собственности муниципальных об-
разований Ленобласти и арендуе-
мого субъектами малого и средне-
го предпринимательства». Данным 
документом увеличен с трех до пяти 
лет срок выкупа арендуемых госу-
дарственных и муниципальных по-
мещений предприятиями малого и 
среднего бизнеса.

Среди наиболее важных зако-
нов и инициатив  хотелось бы вы-
делить работу над бюджетом 2011 го- 
да. Документ охватывает все соци-
альные обязательства региона, вы-
плату заработной платы бюджет-
никам, в нем учтены вопросы ка-
питального строительства дет-
ских садов, школ, домов, газифи-
кации частного сектора, ремонта и 
строительства дорог, обеспечения 
жильем ветеранов и другие.

В период весенней сессии был 
утвержден кандидат на должность 
Уполномоченного по правам чело-
века в Ленобласти: Михаил Козьми-
ных получил возможность без про-
медления приступить к работе. Ми-
хаил Юрьевич пользуется автори-
тетом у большинства депутатов и 
со своими обязанностями справля-
ется более чем успешно.

Минувший год был объявлен 
Годом учителя, и мы приняли боль-
шой пакет законов, направлен-
ных на социальную поддержку пе-
дагогов и развитие образования. 
В частности, это закон «О ежеме-
сячной денежной выплате лицам, 
удостоенным почетного звания 
«Народный учитель СССР», «Народ-
ный учитель Российской Федера-
ции».  

Проделана огромная рабо-
та над законопроектами о «малых» 
партиях, о равном освещении дея-
тельности парламентских партий в 
областных СМИ, о праве создавать 
фракции, состоящие даже из одно-
го депутата. 

Важные решения принимались 
легко, и причина тому – командный 
дух в работе Правительства и За-
конодательного собрания. Сегодня 
у нас в регионе достаточно совер-
шенная политическая структура и 
устойчивая политическая ситуация.  
«Единая Россия» является самой 
большой фракцией и, следователь-
но, первой несет ответственность 
за принимаемые законы. Наша 
главная задача – это социально-
экономическая стабильность в ре-
гионе. 

Заместитель Председателя За-
конодательного собрания Ленин-
градской области Сергей Бебенин 
(«Справедливая Россия»):

– Так как 2010 год был объяв-
лен Годом учителя, этому было по-
священо очень много мероприя-
тий, проводившихся Законодатель-
ным собранием. Депутаты рассмо-
трели целый ряд вопросов, связан-
ных с развитием системы образо-
вания. В частности, вопросы еже-
годной подготовки школ к новому 

учебному году, проведению летних 
оздоровительных кампаний для де-
тей. Были приняты законы, направ-
ленные на поддержку работников 
образования. В частности, это за-
кон о выплатах педагогам, удосто-
енным таких званий, как «Народный 
учитель СССР», «Народный учитель 
России», «Заслуженный учитель 
России». Также был принят закон о 
присвоении звания «Почетный учи-
тель Ленинградской области».

Еще одной знаковой вехой ста-
ло празднование 65-летия Победы 
в Великой Отечественной войне. 
В течение года парламентским кор-
пусом проводились торжественные 
мероприятия, встречи с ветерана-
ми, молодежью, общественными 
организациями. Отдельное внима-
ние уделялось обеспечению вете-
ранов жильем. К сожалению, Жи-
лищный кодекс РФ и другие дей-
ствующие нормативные акты не по-
зволяют предоставить современ-
ные квартиры значительному чис-
лу ветеранов, которые вынуждены 
жить в неблагоустроенных домах. 
Нет возможности поставить их на 
учет в качестве нуждающихся глав-
ным образом из-за значительного 
метража… В связи с этим област-
ной парламент выступил с инициа-
тивой о внесении изменений в фе-
деральную законодательную базу. 

Председатель постоянной ко- 
миссии по жилищно-коммуналь-
ному хозяйству и топливно-энер-
гетическому комплексу, депутат 
Заксобрания Ленобласти Генна-
дий Жирнов («Справедливая Рос-
сия»):

– На сегодня одной из приори-
тетных задач, которую необходимо 
решить, является развитие сферы 
ЖКХ. И, как мне кажется, в данной 
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сфере стоит активнее перенимать 
опыт стран Северной Европы, кото-
рые находятся в сходных с нашими 
климатических условиях.

Особенного внимания заслу-
живает тот факт, что на Западе ши-
роко распространена именно под-
земная кабельная сеть энергоснаб- 
жения. Ведь случайно упавшее на 
воздушную линию дерево может 
оставить без электроэнергии це-
лый населенный пункт! Полагаю, 
что нужна долгосрочная програм-
ма, позволяющая вывести весь 
комплекс жизнеобеспечения насе-
ленных пунктов на качественно но-
вый уровень.

Депутат Заксобрания Ленобла-
сти Константин Остриков («Спра-
ведливая Россия»):

задач парламентский корпус тра-
диционно уделяет много внимания. 
Молодые люди – самая активная 
часть населения. Однако общение 
не должно происходить в односто-
роннем порядке. Поэтому от вза-
имодействия с молодежными об-
щественными организациями, на-
лаживания с ними конструктивно-
го диалога во многом зависит и то, 
каким станет будущее нашей стра-
ны, и социальная стабильность се-
годня.

Одной из площадок, на которой 
молодые люди могут в полной мере 
реализовать свои таланты, являет-
ся Общественная молодежная па-
лата при Заксобрании Ленобласти. 
Ее уже сегодня можно назвать «куз-
ницей кадров» для государствен-
ных органов власти и местного са-
моуправления.

– Важными направлениями в 
работе областного парламента ста-
ло взаимодействие с общественны-
ми молодежными организациями и 
законодательное обеспечение мо-
лодежной политики. Решению этих 

Депутат Заксобрания Ленобла-
сти Виктор Попов («Единая Рос-
сия»):

принимателей. Большой пробле-
мой для малого бизнеса остается 
неоправданно высокая цена за под-
ключение к электроэнергии.  Необ-
ходимо понимать, что малый биз-
нес – это не только ларьки и мага-
зинчики, но и производственные 
предприятия, работающие в лесо-
переработке, деревообработке, 
металлообработке, обувной, ткац-
кой, хлебопекарной и многих дру-
гих отраслях. И именно малый биз-
нес сыграл особую роль в преодо-
лении кризисных явлений в эконо-
мике.

Законодательным собранием 
Ленобласти, которое активно вклю-
чилось в работу по реализации фе-
дерального законодательства о са-
морегулируемых организациях, 
создана рабочая группа по контро-
лю за его исполнением. При под-
держке депутатского корпуса в Лен- 
области создано семь отраслевых 
саморегулируемых организаций в 
сфере строительства, производ-
ства стройматериалов, ЖКХ, пере-
работки, хлебопекарной и конди-
терской промышленности. Создана 
Ассоциация саморегулируемых ор-
ганизаций Ленинградской области.

Ни для кого не секрет, что се-
годня экономика Ленобласти испы-
тывает острую нехватку квалифи-
цированных рабочих кадров. При-
мером того, как решить эту про-
блему, может послужить созданный 
Ассоциацией саморегулируемых 
организаций  Учебно-производст- 
венный комбинат, позволяющий 
проводить подготовку, переподго-
товку и аттестацию специалистов 
по рабочим специальностям. 

– В регионе делается многое 
для поддержки и развития малого 
бизнеса и индивидуальных пред-




